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Miércoles	  27	  de	  enero	  2021.	  

	  
Esta	  información	  es	  proporcionada	  
por	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  Ovaciones,	   La	   Jornada,	   Reforma,	   La	   Crónica,	   Contra	   Réplica,	   Excélsior,	   El	   Sol	   de	  México,	   Publimetro,	  Milenio,	  
Diario	   Imagen,	   La	  Razón,	   La	  Prensa,	  El	  Economista,	  El	  Universal,	  Reporte	   Índigo,	  24	  Horas,	  El	   Financiero,	  El	  Heraldo	  de	  
México 
	  
Ordena	  AMLO	  dar	  información	  sobre	  su	  salud/Ovaciones	  
El	   Presidente	   López	  Obrador	   autorizó	   que	   se	   de	   toda	   la	   información	   en	   torno	   a	   su	   estado	   de	   salud	   y	   que	   haya	   claridad	  
absoluta,	   aseguró	   ayer	   el	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell	   Ramírez.	   El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   dijo	   lo	  
anterior	   y	   aseguró	   que	   el	   Presidente	   dio	   la	   autorización.	   Apenas	   el	   lunes	   el	   subsecretario	   expresó	   que	   se	   respetaría	   la	  
privacidad	  del	  Presidente	  y	  se	  conservaría	  la	  confidencialidad	  de	  su	  estado	  de	  salud,	  pero	  la	  instrucción	  fue	  transparencia	  
total.	   Ayer,	   tanto	   la	   secretaria	   de	  Gobernación,	  Olga	   Sánchez,	   el	   subsecretario	   López	  Gatell	   y	   el	   doctor	   José	   Luis	   Alomía	  
ofrecieron	  información	  inherente	  al	  jefe	  del	  Ejecutivo	  federal.	  	  
	  
Reportan	  una	  buena	  evolución	  en	  la	  salud	  de	  López	  Obrador/La	  Jornada	  
A	  dos	  días	  del	  inicio	  de	  los	  síntomas	  de	  la	  enfermedad	  covid,	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  registra	  una	  buena	  evolución.	  No	  
ha	   tenido	   ninguna	   otra	   manifestación,	   salvo	   la	   febrícula	   en	   el	   primer	   día	   (domingo	   24)	   con	   temperatura	   superior	   a	   37	  
grados	  y	  menor	  a	  38.	  Sólo	  tuvo	  dolor	  de	  cabeza,	  pero	  nada	  más,	  informó	  el	  subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  
Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  “El	  Presidente	  es,	  obviamente,	  el	  jefe	  de	  Estado,	  jefe	  de	  gobierno,	  pero	  también	  es	  una	  persona	  y	  
por	  supuesto	  el	  estado	  de	  salud	  son	  datos	  sensibles”	  añadió	  Sánchez	  Cordero.	  Ratificó	  que	  el	  principal	   responsable	  de	   la	  
evolución	   de	   López	   Obrador	   es	   el	   secretario	   de	   Salud	   doctor	   Jorge	   Alcocer.	   “Yo,	   la	   verdad	   de	   las	   cosas,	   no	   tengo	   los	  
conocimientos,	  pero	  sí	  está	  súper	  atendido,	  está	  muy	  bien	  y	  sobre	  todo	  como	  siempre	  es	  él,	  muy	  optimista,	  porque	  creo	  
que	  es	  una	  de	  sus	  grandes	  características”.	  	  
	  
Esperan	  Sputnik	  la	  próxima	  semana/Reforma	  
El	  director	  del	   Insabi,	   Juan	  Antonio	  Ferrer,	   informó	  ayer	  que	   la	  próxima	  semana	   llegarán	  a	  México	  alrededor	  de	  200,000	  
dosis	  de	  la	  vacuna	  rusa	  Sputnik	  V,	  aun	  cuando	  sigue	  pendiente	  la	  autorización	  de	  la	  Cofepris	  para	  su	  uso	  de	  emergencia	  en	  
el	   país.	   “De	   hecho	   ahorita	   el	   secretario	   doctor	   Jorge	   Alcocer	   y	   (el	   subsecretario)	   Hugo	   López-‐Gatell,	   a	   través	   de	  
videoconferencia,	  están	  comunicados	  porque	  el	  primer	  embarque	   llegaría	   la	  próxima	  semana	  (con)	  alrededor	  de	  200,000	  
vacunas”,	  informó	  Ferrer.	  	  
	  
Ve	  Gobernación	  mano	  de	  la	  delincuencia	  en	  crisis	  de	  oxígeno	  medicinal/La	  Crónica	  
Durante	   los	   últimos	   días	   este	   diario	   ha	   documentado	   la	   demanda	   desmesurada	   durante	   la	   pandemia	   (más	   de	   700%	   de	  
incremento),	  su	  venta	  a	  precios	  excesivos	  o	  fraudes	  en	  Internet	  e	  incluso	  en	  negocios	  ilegales,	  así	  como	  la	  circulación	  ilegal	  
de	  cilindros	  exclusivos	  del	  Sector	  Salud	  y	   los	  peligros	  de	  su	  oferta	  sin	   las	  medidas	  mínimas	  de	  seguridad.	  Esta	  resolución,	  
publicada	  ya	  en	  el	  Diario	  Oficial	  de	  la	  Federación	  y	  emitida	  por	  el	  secretario	  de	  Salud	  	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  fue	  explicada	  en	  
la	  conferencia	  mañanera	  de	  este	  martes	  por	  Juan	  Ferrer,	  titular	  del	  INSABI.	  	  
	  
Diputados	  de	  Morena	  buscan	  "ser	  esenciales"	  para	  que	  los	  vacunen	  ya/Contra	  Réplica	  
Esa	   es	   la	   pregunta	   del	  millón,	   si	   somos	   esenciales	   para	   el	   país	   o	   no”	   fue	   la	   respuesta	   del	   coordinador	   de	   la	   bancada	  de	  
Morena	  en	  San	  Lázaro	  ante	  el	  pedimento	  de	  legisladores	  del	  mismo	  partido	  para	  ser	  de	  los	  primeros	  en	  ser	  vacunados.	  La	  
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conversación	  que	  trascendió	  a	   los	  medios	  de	  comunicación,	   indica	  que	   los	   legisladores	  pretenden	  saltarse	  “la	   fila”	  que	  el	  
mismo	   Presidente	   Andrés	   Manuel	   López	   Obrador	   está	   dispuesto	   a	   hacer	   para	   ser	   vacunado	   contra	   la	   pandemia.	  
“Requerimos	   que	   nos	   puedan	   apoyar	   desde	   la	   Cámara	   de	   Diputados	   para	   hacer	   una	   propuesta	   con	   el	   Presidente	   o	  
el	  secretario	   de	   Salud	  que	   tanto	   los	   diputados	   pudiéramos	  dentro	   de	   un	  proceso	   a	  mediados	   o	   finales	   de	   febrero	   poder	  
decir,	  a	  ver,	   los	  que	  quieran	  vacunarse,	  puedan	  estar	  dentro	  de	   las	  propuestas.	  Yo	  estaba	  revisando	  el	  periodo	  que,	  cada	  
semana	  en	  febrero	  llegarán	  un	  millón	  de	  vacunas,	  y	  estaba	  revisando	  cómo	  hacemos	  que,	  a	  través	  de	  la	  cámara,	  se	  puedan	  
explorar	  las	  opciones”.	  	  	  
	  
Defiende	  SECRETARÍA	  DE	  SALUD	  vacuna	  rusa/Reforma,	  La	  Jornada,	  Excélsior,	  El	  Sol	  de	  México	  
Falta	  que	  laboratorio	  solicite	  el	  registro	  para	  que	  Cofepris	  formalice	  el	  proceso	  La	  Cofepris	  cuenta	  con	  el	  ensayo	  clínico	  fase	  
3	  de	  la	  vacuna	  rusa	  Sputnik	  V	  contra	  Covid-‐19,	  aplicado	  a	  más	  de	  22,000	  sujetos	  y	  sólo	  falta	  que	  la	  compañía	  rusa	  haga	  el	  
proceso	  de	  solicitud	  de	  autorización	  sanitaria	  para	  uso	  de	  emergencia,	  para	  que	  sé	  de	  la	  aprobación,	  indicó	  el	  subsecretario	  
Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
	  
Cinismo	  rodea	  vacuna	  rusa	  en	  México/Publimetro,	  Milenio	  
Aun	   cuando	   la	   Cofepris	   no	   libera	   la	   autorización	   para	   la	   aplicación	   de	   emergencia	   de	   la	   vacuna	   anticovid	   Sputnik	   V,	   el	  
gobierno	  federal	  ya	  espera	  aproximadamente	  200,000	  dosis.	  Durante	  su	  conferencia	  vespertina,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  
Hugo	  López-‐Gatell,	  recordó	  que	  durante	  su	  visita	  a	  Argentina	  conoció	  el	  expediente	  de	  los	  ensayos	  clínicos	  de	  la	  fase	  3	  de	  la	  
vacuna	  rusa	  Sputnik	  V	  y	  que	  se	  habían	  hecho	  públicos.	  	  
	  	  
Por	  resolver,	  los	  tiempos	  de	  entrega	  y	  la	  logística	  en	  el	  caso	  de	  Sputnik	  V/La	  Jornada	  
Ayer,	   1,743	   fallecimientos	   por	   covid	   y	   la	   confirmación	   de	   17,165	   nuevos	   casos.	   El	   Centro	   Nacional	   Gamaleya	   de	  
Epidemiología	  y	  Microbiología	  de	  Rusia	  se	  fundó	  a	  finales	  del	  siglo	  XI	  y	  ha	  estado	  vinculado	  al	  desarrollo	  de	  investigaciones	  
científicas	   y	   tecnológicas.	   Es	   el	   equivalente	   a	   los	   institutos	  Pasteur	  de	   Francia	   y	  Robert	  Koch	  de	  Alemania,	   aseguró	  Hugo	  
López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  Salud.	  	  	  
	  
Gatell	  da	  negativo	  tras	  contacto	  con	  López	  Obrador/Ovaciones	  
Al	  señalar	  que	  es	  poco	  probable	  que	   la	  vacuna	  rusa	  Sputnik	  V	   llegue	   la	  próxima	  semana,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  
López	  Gatell,	  reveló	  que	  ya	  se	  hizo	  la	  prueba	  covid	  y	  salió	  negativo.	  Además,	  dijo	  que	  la	  etapa	  en	  que	  el	  Presidente	  pudo	  
contagiar	  empezó	  el	  pasado	  viernes,	  por	   lo	  que	  es	  mínima	   la	  probabilidad	  de	  que	   la	  Secretaria	  Olga	  Sánchez	  Cordero	   se	  
haya	  contagiado,	  pues	  no	  tuvo	  contacto	  con	  el	  jefe	  del	  Ejecutivo	  el	  sábado	  y	  domingo.	  	  
	  
México	  rebasa	  los	  152,000	  fallecimientos/Excélsior	  
Con	  el	  reporte	  de	  1,743	  muertes	  por	  covid	  en	  México,	  el	  número	  de	  fallecimientos	  aumentó	  a	  152,016.	  Debido	  al	  registro	  
de	  17,165	  nuevos	  contagios,	  el	  acumulado	  de	  casos	  confirmados	  se	  ubicó	  en	  1,788,905.	  De	  acuerdo	  con	  el	  último	  reporte,	  
se	  han	  aplicado	  652,319	  vacunas	  contra	  covid,	  de	  las	  cuales,	  31,314	  corresponden	  a	   la	  segunda	  dosis	  y	  12,748	  a	  personal	  
educativo	  de	  Campeche.	  	  Por	  otra	  parte,	  Hugo	  López-‐Gatell,	   subsecretario	  de	  Salud,	   señaló	  que	  como	  “la	  ética	  del	   señor	  
Presidente	  es	  no	  ocultar	  nada,	  con	  su	  autorización,	  a	  diario	  se	  dará	  un	  reporte	  de	  la	  evolución	  de	  su	  salud	  
	  
Se	  publica	  acuerdo	  para	  compra	  por	  particulares/Ovaciones	  
Debido	  a	  que	  Hugo	  López	  Gatell	  está	  confiando,	  preventivamente,	  por	  coronavirus,	  el	  maestro	  Zoé	  Robledo	  Aburto,	  director	  
general	  del	  IMSS,	  presentó	  el	  balance	  El	  Pulso	  de	  la	  Salud	  en	  Palacio	  Nacional	  y	  dijo	  que	  ya	  se	  publicó	  el	  acuerdo	  por	  el	  cual	  
gobiernos	  locales	  e	  instituciones	  o	  personas	  pueden	  adquirir	  vacunas	  contra	  covid.	  	  	  
	  
Inmunizarán	  en	  casa	  a	  3	  millones	  de	  adultos	  mayores/La	  Jornada,	  Diario	  Imagen	  
Para	   3	  millones	   de	   adultos	  mayores	   será	   necesario	   llevar	   la	   vacuna	   contra	   covid	   a	   sus	   domicilios,	   debido	   a	   que	   “están	  
postrados”,	  sin	  posibilidad	  para	  moverse,	  informó	  Juan	  Antonio	  Ferrer,	  director	  del	  Insabi.	  En	  México	  viven	  alrededor	  de	  15	  
millones	  de	  personas	  mayores	  de	  60	  años,	  las	  cuales	  son	  el	  siguiente	  grupo	  para	  recibir	  el	  biológico	  y	  ya	  está	  en	  preparación	  
la	  logística	  del	  plan	  de	  vacunación,	  informó.	  En	  la	  conferencia	  matutina	  en	  Palacio	  Nacional,	  donde	  cada	  martes	  se	  presenta	  
un	   informe	   sobre	   salud,	   ayer	   por	   primera	   vez	   se	   ausentó	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   pues	   está	   en	  
resguardo	  en	  su	  domicilio	  por	  haber	  estado	  en	  contacto	  con	  el	  Presidente	  López	  Obrador,	  quien	  tiene	  Covid.	  	  
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Las	  batallas	  nocturnas	  de	  los	  paramédicos	  Covid/La	  Razón	  
En	  la	  noche,	  la	  pelea	  contra	  el	  covid	  comienza	  desde	  la	  llamada	  de	  emergencia	  para	  el	  envío	  de	  una	  ambulancia.	  “¡Código	  
blanco”,	   grita	  René,	   paramédico	   veterano	  que	  hasta	   el	   año	  pasado	  auxiliaba	  en	   la	  mayoría	  de	   los	   casos,	   a	   personas	   con	  
herida	   de	   arma	   de	   fuego,	   punzocortante,	   luego	   de	   un	   accidente	   o	   por	   la	   complicación	   de	   alguna	   enfermedad,	   como	  
diabetes	  o	  un	  infarto,	  pero	  nada	  que	  se	  asemeje	  a	  los	  infectados	  por	  el	  SARS-‐CoV-‐2!	  En	  el	  traslado,	  el	  pavimento	  de	  calles	  y	  
avenidas	  parecen	  un	  oscuro	  árbol	  navideño	  con	  luces	  rojas	  que	  van	  y	  vienen	  de	  una	  casa	  a	  un	  hospital,	  o	  de	  una	  clínica	  a	  
otro	   hospital	   en	   busca	   de	   una	   cama.	   Aquí	   la	   parte	   trágica	   es	   cuando	   la	   luz	   se	   apaga,	   porque	   ya	   no	   es	   necesario	   llegar,	  
significa	  que	  se	  apagó	   la	  esperanza	  e	   incrementar	   la	  cifra	  a	  152,O16	  decesos,	  casi	  el	   triple	  del	  escenario	  catastrófico	  que	  
tenía	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  en	  junio	  pasado.	  	  
	  
Preocupa	  tardanza	  en	  refuerzo	  de	  Pfizer/La	  Razón	  
Desde	  el	  23	  de	  febrero,	  cuando	  se	  cumplieron	  ya	  21	  días	  de	  la	  primera	  aplicación	  de	  la	  vacuna	  antiCovid	  al	  personal	  médico,	  
Guadalupe	  Jiménez	  vive	  en	  la	  incertidumbre	  y	  con	  mucho	  miedo,	  pues	  desconoce	  cuándo	  recibirá	  la	  segunda	  dosis;	  hasta	  la	  
fecha	  no	  tiene	  un	  comprobante	  que	  le	  garantice	  que	  podrá	  concluir	  el	  procedimiento	  de	  inmunización.	  En	  esta	  situación	  se	  
encuentran	   más	   de	   600,000	   trabajadores	   del	   sector	   salud	   en	   México.	   Hace	   una	   semana	   el	   Presidente	   López	   Obrador	  
anunció	   que	   la	   farmacéutica	   Pfizer	   reduciría	   el	   envío	   de	   vacunas	   y	   que	   éste	   se	   restablecerá	   a	  mediados	   de	   febrero;	   sin	  
embargo,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   aseguró	   que	   la	   segunda	   dosis	   para	   el	   personal	   médico	   estaba	  
garantizada.	  	  
	  
Ubican	  a	  11	  que	  tuvieron	  contacto	  con	  el	  Presidente/La	  Razón	  
La	  secretaría	  de	  salud	  cuenta	  con	  información	  de	  11	  personas	  que	  tuvieron	  algún	  contacto	  con	  el	  Presidente	  López	  Obrador,	  
quien	  dio	  positivo	   a	   covid,	   durante	   la	   conferencia	  mañanera	   y	   su	   gira	   a	   los	   estados	  de	  Nuevo	   León	   y	   San	   Luis	   Potosí	   En	  
tanto,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  aseveró	  que	  “la	  posibilidad	  del	  Presidente	  de	  contagiar	  inició	  el	  viemes,	  
lo	   sabemos	   porque	   de	   acuerdo	   con	   el	   conocimiento	   de	   la	   biología	   del	   virus,	   el	   periodo	   de	   contagio	   se	   considera	   que	  
empieza	  48	  horas	  antes	  del	  inicio	  de	  los	  síntomas”.	  	  	  
	  
Busca	  Alemania	  prohibir	  exportación	  de	  vacunas/Reforma	  
Bajo	  el	  argumento	  de	  que	  países	  europeos	  han	  recibido	  sólo	  la	  mitad	  o	  incluso	  el	  40%	  de	  las	  dosis	  prometidas	  de	  vacunas	  
de	   Pfizer	   y	   AstraZeneca,	   Alemania	   pidió	   bloquear	   la	   exportación	   de	   biológicos	   producidos	   en	   la	   Unión	   Europea,	   según	  
reportó	  Financial	  Times.	  	  	  
	  
Se	  equivocan	  en	  contagios...	  ¡por	  10	  mil!/Ovaciones	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  de	  México	  contabilizó	  en	  la	  noche	  de	  este	  martes,	  al	  publicar	  su	  informe	  diario	  sobre	  la	  covid,	  10,000	  
contagios	  más	  de	  los	  que	  había	  reportado	  en	  la	  conferencia	  diaria,	  con	  lo	  que	  en	  el	  último	  día	  añadió	  17,165	  casos	  para	  un	  
total	   de	   1,788,905.	   La	   Secretaría	   de	   Salud	   presentó	   un	   acumulado	   de	   1,778,905	   casos,	   7,165	  más	   que	   los	   registrados	   el	  
lunes,	  número	  que	  posteriormente	  la	  Secretaría	  elevó	  en	  10,000	  casos	  más.	  	  	  	  
	  
En	  80	  días,	  1/3	  de	  muertes	  en	  México	  por	  Covid/El	  Economista	  
Las	  muertes	  causadas	  por	  covid	  en	  México	  se	  han	  acelerado	  en	  los	  últimos	  meses,	  según	  muestran	  los	  datos	  de	  la	  Secretaría	  
de	  Salud.	  De	  acuerdo	  con	  la	  base	  de	  datos	  de	  defunciones	  de	  la	  dependencia,	  el	  3	  de	  marzo	  del	  2020	  se	  registró	  la	  primera	  
muerte	   a	   causa	   del	   virus,	   específicamente	   en	   la	   CDMX.	   A	   partir	   de	   entonces,	   y	   hasta	   el	   21	   de	   julio	   del	   año	   pasado,	   se	  
contabilizaron	  50,608	  defunciones	  en	  un	  total	  de	  141	  días,	  lo	  que	  significó	  que	  cada	  24	  horas	  se	  presentaran	  358.9	  decesos	  
en	  promedio.	  	  	  
	  
Reafirma	  estrategia/Reforma	  
En	   una	   mañanera	   para	   reafirmar	   decisiones,	   la	   Secretaria	   de	   Gobernación,	   acompañada	   de	   los	  	   titulares	   del	  ISSSTE,	  
INSABI	  e	  IMSS,	  evita	  hablar	  sobre	   los	  más	  de	  150,000	  muertos	  que	  ha	  dejado	   la	  pandemia	  y	  se	  centra	  en	  asegurar	  que	   la	  
atención	  temprana,	  el	  garantizar	  un	  lugar	  en	  los	  hospitales	  y	  el	  monitoreo	  de	  enfermos	  en	  los	  domicilios	  darán	  resultados	  
positivos	  para	  salvaguardar	  a	  los	  contagiados.	  Asimismo,	  a	  través	  de	  los	  titulares	  de	  Salud,	  defendió	  la	  estrategia	  contra	  la	  
covid	  y	  negó	  que	  vaya	  a	  haber	  cambios.	  Anunció	  que	  se	  firmó	  un	  acuerdo	  para	  que	  la	  Cofepris	  agilice	  los	  permisos	  de	  las	  
empresas	  que	  distribuyen	  oxígeno	  para	  uso	  humano	  a	  fin	  de	  evitar	  el	  tráfico	  ilegal	  y	  la	  venta	  a	  sobreprecio.	  	  
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Mueren	  fuera	  de	  hospital	  15,000	  por	  el	  coronavirus/Reforma	  
El	  10.15%	  de	  las	  víctimas	  mortales	  de	  covid,	  es	  decir,	  15,429	  personas,	  han	  fallecido	  fuera	  de	  un	  hospital	  según	  datos	  de	  la	  
Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
Directivos	  y	  administrativos	  relegan	  a	  médicos	  en	  vacunas	  anticovid-‐19/Publimetro	  
Médicos	  de	  distintas	  zonas	  del	  país	  acusan	  influyentismo	  en	  la	  aplicación	  de	  vacunas	  contra	  el	  covid,	  esto	  a	  unas	  semanas	  
de	  que	  inició	  la	  jornada	  nacional	  para	  la	  aplicación	  de	  dosis	  de	  Pfizer	  y	  AstraZeneca.	  Publimetro	  confirmó	  que	  esta	  situación	  
se	   ha	   replicado	   en	   al	   menos	   15	   hospitales	   de	   la	   Ciudad	   de	   México,	   Puebla	   y	   Jalisco,	   de	   acuerdo	   con	   testimonios	   de	  
profesionistas	  de	  bata	  blanca	  y	  enfermeras.	  	  	  
	  	  
Piden	  las	  funerarias	  vacunar	  empleados/La	  Prensa	  
Al	  menos,	  un	  40%	  de	  trabajadores	  operativos	  y	  administrativos	  en	  el	  sector	  funerario,	  se	  han	  contagiado	  de	  covid,	  así	  lo	  dio	  
a	   conocer	   el	   vicepresidente	   de	   la	   Asociación	   Nacional	   de	   Directores	   de	   Funerarias,	  Roberto	   García	   Hernández.	   Tras	   los	  
oficios	  que	  se	  han	  enviado,	  con	  dicha	  petición,	  todavía	  no	  reciben	  una	  respuesta	  para	  ser	  “considerados	  como	  personal	  de	  
primera	  línea,	  dado	  que	  estamos	  en	  contacto	  todos	  los	  días	  directos	  los	  trabajadores	  con	  los	  cuerpos	  y	  principalmente	  con	  
los	  deudos	  quienes	  pudieran	  estar	  contagiados”.	  	  
	  
Pide	  PAN	  ejercer	  400	  mdp	  para	  comprar	  vacuna	  Covid	  en	  Edomex/La	  Prensa	  
El	  diputado	  del	  PAN,	  José	  Antonio	  García,	  Subrayó	  que	  la	  propia	  Secretaría	  de	  Salud	  federal	  ha	  señalado	  que	  la	  aprobación	  
de	   dichas	   vacunas	   está	   próxima	   a	   otorgarse,	   por	   lo	   que	   no	   habría	   problema	   en	   usarlas,	   "y	   que	   todos	   los	   gobiernos	   que	  
tengan	  la	  posibilidad	  de	  poder	  ir	  haciendo	  la	  gestión	  lo	  hagan	  para	  concretar	  la	  relación	  con	  las	  farmacéuticas,	  con	  el	  fin	  de	  
que	  en	  la	  medida	  de	  lo	  posible	  los	  mexiquenses,	  en	  los	  15	  municipios,	  y	  desde	  luego	  con	  el	  apoyo	  del	  sector	  salud	  agilicen	  el	  
proceso	  de	  vacunación”.	  	  	  
	  	  
Alianza	  insiste	  que	  consejo	  se	  encargue	  de	  la	  inoculación/Excélsior,	  El	  Universal	  
La	   Alianza	   Federalista	   demandó,	   una	   vez	   más,	   que	   sea	   el	   Consejo	   de	   Salubridad	   General	   el	   responsable	   de	   fijar	   las	  
directrices	  para	   la	  vacunación	  de	   la	  población	  contra	  coronavirus.	  Señaló	  que	  ello	   reducirá	  el	   riesgo	  de	  uso	  político	  de	   la	  
campaña	  de	  vacunación.	  “Cada	  vez	  son	  más	  las	  voces,	  científicamente	  reconocidas,	  que	  exigen	  replantear	  la	  estrategia	  de	  
vacunación	   contra	   4	   covid	   y	   que	   piden	   que	   su	   manejo	   sea	   colegiado.	   Sólo	   el	   Consejo	   de	   Salubridad	   General	   tiene	   la	  
capacidad	  e	  infraestructura	  para	  hacer	  frente	  a	  la	  pandemia.	  	  	  
	  	  
Especialistas	  piden	  cuidados	  paliativos/El	  Universal	  
Silvia	   Allende	   Pérez,	   jefa	   del	   Servicio	   de	   Cuidados	   Paliativos	   del	   Hospital	   de	   Cancerología,	   comenta	   que	   este	  modelo	   de	  
atención	  es	  necesario	  ante	  las	  pandemias	  y,	  en	  particular,	  para	  enfrentar	  el	  covid,	  enfermedad	  en	  la	  que	  paciente	  y	  familia	  
quedan	   separados,	   con	   un	   daño	   de	   duelo	   que	   sufren	   los	   seres	   queridos	   del	   enfermo.	   “Los	   cuidados	   paliativos	   son	   tan	  
críticamente	  necesarios,	  como	  los	  ventiladores	  mecánicos,	  fluidos	  intravenosos	  o	  antipiréticos”,	  expone	  Allende	  Pérez	  
	  	  
Sinovac	  ofrece	  su	  vacuna	  a	  México/El	  Sol	  de	  México	  
Pese	  a	  no	  contar	  con	  aval	  de	   la	  OMS	  ni	  de	  Cofepris,	  el	   laboratorio	  chino	  ya	  se	  acerca	  a	   los	  empresarios	   la	  empresa	  china	  
Sinovac	   comenzó	  a	  promocionar	   su	   vacuna	   contra	   covid	  en	  México,	  de	  nombre	  CoronaVac,	  pese	  a	  no	   contar	  aún	   con	   la	  
aprobación	   para	   su	   uso	   por	   parte	   de	   la	   OMS	   ni	   por	   la	   Cofepris.	   A	   través	   de	   un	   documento	   enviado	   a	   varias	   empresas,	  
Sinovac	   señala	   que	   su	   vacuna	   tiene	   registro	   sanitario	   en	   Brasil,	   Turquía,	   Singapur	   y	   Bangladesh,	   en	   donde	   realizaron	   los	  
ensayos	  clínicos	  de	  Fase	  3.	  	  	  
	  
Piden	  evitar	  automedicación/Reforma	  
El	  uso	  de	  oxígeno	  suplementario	  en	  casa	  se	  ha	  convertido	  en	  una	  de	  terapia	  eficaz	  para	  tratar	  a	  personas	  con	  covid,	  lo	  que	  
ha	  originado	  un	  incremento	  en	  la	  demanda	  de	  oxigenoterapia,	  ante	  la	  hipoxia	  provocada	  por	  la	  enfermedad.	  Ante	  ello,	   la	  
dependencia	  dijo	  que	  es	   fundamental	   seguir	   correctamente	   las	   indicaciones	  del	  médico	  que	  prescribe	   la	  oxigenoterapia.	  
Recomienda	   usar	   concentradores	   de	   oxígeno	   que	   cuenten	   con	   registro	   sanitario	   otorgado	   por	   la	  Cofepris,	   ya	   que	   han	  
demostrado	  calidad,	  seguridad	  y	  eficacia	  y	  son	  los	  únicos	  que	  pueden	  comercializarse	  en	  el	  país.	  	  
	  
Atacan	  venta	  ilegal	  de	  oxígeno/Reporte	  Índigo	  
La	   Profeco	   informó	   que	   han	   suspendido	   700	   perfiles	   de	   Facebook	   que	   ofrecían	   la	   venta	   de	   oxígeno	   a	   sobreprecio,	   eran	  
falsos	  o	  especulaban	   con	   los	   costos	  en	   la	  Ciudad	  de	  México.	   Lo	   anterior	   fue	  dado	  a	   conocer	  por	  el	   titular	  de	   la	  Profeco,	  
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Ricardo	  Sheffield,	  detalló	  que	  las	  empresas	  mencionadas	  aumentarán	  sus	  volúmenes	  de	  oxígeno,	  gracias	  a	  que	  la	  empresa	  
que	  se	  dedica	  a	  la	  producción	  de	  oxígeno	  industrial	  será	  certificada	  por	  la	  Cofepris	  en	  la	  fabricación	  del	  medicinal.	  	  	  
	  
Registra	  IMSS	  938	  altas	  previas	  para	  atención	  de	  covid	  en	  casa/La	  Jornada	  
A	   un	   mes	   de	   iniciado	   el	   programa	   de	   altas	   oportunas	   en	   los	  hospitales	   del	   IMSS	  de	   la	   zona	   metropolitana	   del	   valle	   de	  
México,	   se	   tiene	   un	   registro	   de	   938	   solicitudes	   de	   pacientes	   con	   covid	   para	   recibir	   atención	   médica	   y	   oxígeno	   en	   sus	  
domicilios,	  pero	  sólo	  a	  414	  se	  les	  ha	  podido	  instalar,	  informó	  el	  director	  del	  organismo,	  Zoé	  Robledo.	  El	  funcionario	  estuvo	  
en	   la	   conferencia	   de	   prensa	   virtual	   junto	   con	   la	   jefa	   de	   Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   quien	   informó	   a	   su	   vez	   que	   se	  
abrieron	  otros	  dos	  centros	  de	  recargas	  de	  oxígeno	  gratuitas	  en	  Álvaro	  Obregón	  y	  Milpa	  Alta,	  en	  los	  límites	  con	  Xochimilco.	  	  
	  
Mujeres	  del	  IMSS,	  con	  mucho	  corazón/Ovaciones	  
Los	  trabajadores	  del	  IMSS	  han	  demostrado	  en	  esta	  pandemia,	  compromiso	  y	  coraje	  ya	  que	  atender	  a	  enfermos	  por	  covid	  no	  
es	   nada	   fácil	   y	   ponen	   en	   riesgo	   sus	   vidas	   todos	   los	   días.	   Los	  médicos,	   enfermeras,	   camilleros,	   personal	   de	   limpieza	   han	  
demostrado	  de	  que	  están	  hechos,	  pero	  hay	  un	  equipo	  de	  mujeres	  que	  está	  haciendo	  un	  trabajo	  extraordinario	  que	  es	  el	  
enlace	   con	   la	   familia	   del	   infectado,	   ellas	   se	   encargan	   de	   hablar	   con	   los	   familiares,	   dar	   todos	   los	   días	   el	   diagnóstico	   del	  
enfermo	  y	  sobre	  todo	  dan	  un	  bálsamo	  de	  tranquilidad	  y	  esperanza	  a	  la	  familia.	  	  
	  
Opacidad	  provoca	  1,241	  denuncias/24	  Horas	  
	  Por	  incumplir	  sus	  obligaciones	  de	  rendición	  de	  cuentas,	  distintas	  dependencias	  federales	  fueron	  denunciadas	  ante	  el	  INAI	  
220	  veces	  en	  2020	  y	  en	  1,021	  ocasiones	  en	  2019.	  	  	  
	  
Y	  médicos	  protestando/Reforma,	  Excélsior,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero	  
Médicos	  de	  la	  clínica	  del	  IMSS	  Concordia	  protestaron	  porque	  mientras	  se	  les	  aplica	  la	  vacuna	  anticovid	  a	  los	  maestros,	  ellos	  
trabajan	  en	  primera	  línea	  contra	  la	  pandemia,	  no	  la	  han	  recibido.	  	  
	  
Preocupa	  a	  expertos	  biológico	  Sputnik	  V/Excélsior	  
La	  doctora	   Laura	  Palomares,	  investigadora	  del	   Instituto	  de	  Biotecnología	  de	   la	  UNAM,	  manifestó	   su	  preocupación	   tras	  el	  
anuncio	  del	  Presidente	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  para	  la	  compra	  de	  24	  millones	  de	  dosis	  de	  la	  vacuna	  Sputnik	  V.	  Dijo	  
que,	  al	  momento,	  la	  información	  científica	  completa	  sobre	  este	  fármaco	  no	  ha	  sido	  difundida.	  	  	  
	  
Universidades	  ofrecen	  5,000	  brigadistas	  para	  la	  campaña	  de	  vacunación/La	  Jornada	  
En	  una	  sesión	  urgente	  realizada	  a	  distancia,	  funcionarios	  de	  la	  SEP,	  directivos	  de	  la	  Asociación	  Nacional	  de	  Universidades	  e	  
Instituciones	   de	   Educación	   Superior	   y	   rectores	   de	   ellas,	   acordaron	   entregar	   a	  más	   tardar	   la	   tarde	   de	   este	  miércoles	   un	  
listado	  de	  los	  brigadistas	  y	  aquellas	  instituciones	  que	  pueden	  servir	  como	  centros	  de	  capacitación	  de	  los	  voluntarios	  y	  como	  
centros	  de	  vacunación;	  éstos	  últimos	  deben	  cumplir	  una	  serie	  de	  requisitos	  establecidos	  ya	  por	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  
	  
Desarrollan	  interfaz	  para	  recuperar	  la	  movilidad	  a	  través	  de	  señales	  del	  cerebro/La	  Crónica	  
Esta	  tecnología	  forma	  parte	  de	  un	  mega	  proyecto	  que	  involucra	  al	  propio	  Tec	  de	  Monterrey	  junto	  con	  médicos	  y	  pacientes	  
voluntarios	  del	  Hospital	  Zambrano	  Helión.	  Además,	  cuenta	  con	  la	  colaboración	  de	  profesores,	  estudiantes	  e	  investigadores	  
del	  IPN	  y	  del	  INR,	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  El	  Conacyt	  ha	  aportado	  apoyo	  financiero	  al	  esfuerzo	  multidisciplinario.	  
	  
Esperen	  hasta	  diciembre:	  Pfizer	  y	  AstraZeneca	  a	  gobernadores	  del	  PAN/La	  Crónica	  
La	  Asociación	  de	  Gobernadores	  de	  Acción	  Nacional,	  que	  integra	  a	  nueve	  mandatarios	  estatales	  del	  país,	  informó	  a	  través	  de	  
mensajes	  en	  su	  cuenta	  de	  Twitter,	  que	  luego	  de	  un	  acercamiento	  con	  directivos	  de	  las	  farmacéuticas	  AstraZeneca	  y	  Ptizer	  
les	   comunicaron	   que	   no	   tienen	   disponibilidad	   en	   la	   producción	   de	   vacunas	   anticovid,	   por	   lo	   que	   podría	   ser	   hasta	   2022	  
cuando	  se	  podría	  tener	  acceso	  para	  su	  adquisición.	  	  	  
	  
Nueva	  variante	  amazónica	  de	  covid	  se	  expande	  en	  Brasil/Ovaciones	  
Sao	  Paulo,	   la	  ciudad	  más	  poblada	  de	  Brasil,	  detectó	  los	  primeros	  tres	  casos	  de	  la	  nueva	  variante	  de	  la	  covid	  originaria	  del	  
estado	   de	   Amazonas,	   un	   hallazgo	   que	   confirma	   su	   expansión	   por	   el	   resto	   del	   país,	   informó	   este	  martes	   el	   gobierno	   del	  
estado	  homónimo.	  Es	  la	  primera	  vez	  que	  las	  autoridades	  sanitarias	  de	  Brasil	  detectan	  esta	  variante	  del	  coronavirus	  fuera	  del	  
estado	  de	  Amazonas,	  que	  vive	  un	  colapso	  sanitario	  y	  sufre	  por	  falta	  de	  oxígeno	  debido	  al	  recrudecimiento	  de	  la	  segunda	  ola	  
de	  la	  pandemia.	  	  	  
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Lesiones	  en	  lengua	  y	  ardor	  en	  manos	  y	  pies,	  síntomas	  del	  coronavirus/La	  Jornada	  
Lesiones	  en	  la	  lengua	  y	  ardor	  y	  manchas	  en	  pies	  y	  manos	  podrían	  ser	  síntomas	  de	  covid	  su	  detección	  ayudaría	  a	  diagnosticar	  
precozmente	  la	  enfermedad,	  según	  un	  estudio	  realizado	  con	  pacientes	  de	  coronavirus	  en	  Madrid,	  cuyos	  resultados	  fueron	  
divulgados	   ayer.	   El	   estudio,	   publicado	   en	   la	   revista	   cientifica	  British	   Journal	   of	   Dermatology	  en	   forma	   de	   research	   letter	  
(carta	  de	   investigación),	  detectó	  en	  varios	  pacientes	  un	   incremento	  del	   tamaño	  de	   la	   lengua	  y	   lesiones	  en	   las	  papilas	  en	  
forma	  de	  parches	  lisos,	  “que	  se	  asocian	  en	  muchas	  ocasiones	  a	  la	  pérdida	  del	  gusto”.	  	  	  
	  
En	  2	  meses	  se	  duplican	  los	  contagios	  en	  el	  mundo/El	  Universal,	  El	  Financiero,	  El	  Economista	  
En	  medio	  de	   la	  desesperación	  y	   las	  protestas,	  el	  mundo	   llegó	  ayer	  a	   los	  100	  millones	  de	  casos	  de	  covid.	  Estados	  Unidos,	  
India	  y	  Brasil	  son	  los	  países	  con	  más	  contagios,	  pero	  la	  situación	  se	  agrava	  en	  diversas	  naciones.	  En	  tan	  sólo	  dos	  meses	  y	  18	  
días	  se	  ha	  duplicado	  el	  número	  de	  casos,	  porque	  la	  cifra	  de	  los	  50	  millones	  se	  alcanzó	  el	  pasado	  8	  de	  noviembre,	  de	  acuerdo	  
con	  el	  recuento	  de	  la	  Universidad	  Johns	  Hopkins.	  	  
	  
Fármaco	  reduciría	  carga	  viral/Excélsior	  
Un	  grupo	  de	  científicos	  descubrió	  que	  la	  plitidepsina,	  un	  medicamento	  usado	  contra	  tumores,	  tiene	  efectos	  positivos	  contra	  
la	  carga	  viral	  del	  SARS-‐Cov2	  y	  logra	  reducirlos	  casi	  en	  100%.	  La	  investigación	  fue	  realizada	  por	  expertos	  de	  Francia	  y	  Estados	  
Unidos	   para	   detectar	   el	   efecto	   contra	   coronavirus	   del	   fármaco	   español.	   Sugieren	   que	   plitidepsina	   debería	   considerarse	  
seriamente	  para	  ampliar	  los	  ensayos	  clínicos	  para	  el	  tratamiento	  de	  covid”,	  señaló	  la	  publicación.	  	  	  
	  	  	  	  
FMI	  sube	  de	  3.5%	  a	  4:3%	  pronóstico	  del	  PIB/Reforma	  
La	  vacuna	  contra	  la	  covid	  y	  los	  estímulos	  fiscales	  en	  Estados	  Unidos	  son	  el	  antídoto	  para	  impulsar	  el	  crecimiento	  económico	  
de	  México	  este	  año,	  que,	  de	  acuerdo	  con	  el	  FMI,	  será	  de	  4.3%,	  cifra	  más	  favorable	  que	  el	  pronóstico	  anterior	  de	  3.5%.	  En	  su	  
informe	  Perspectivas	  Económicas	  Mundiales,	  detalló	  que,	   aun	  así,	   el	   avance	  del	  país	   se	  ubicará	  por	  debajo	  del	  nivel	  que	  
tenía	  en	  2019.	  	  
	  	  
Sumará	  Covid-‐19	  7	  millones	  a	  la	  pobreza	  extrema/Ovaciones	  
Ante	  la	  crisis	  económica	  generada	  por	  covid,	  la	  pobreza	  extrema	  en	  México	  pasará	  de	  7	  a	  13%	  de	  la	  población,	  por	  lo	  que	  
sumarán	  7	  millones	  de	  personas	  al	  mayor	  grado	  de	  marginación,	  reveló	  la	  encuesta	  EnCovid19	  elaborada	  por	  la	  Universidad	  
Iberoamericana.	  	  	  
	  	  	  
El	  GCDMX	  e	  IMSS	  implementan	  programa	  para	  atender	  demanda	  de	  oxígeno	  y	  mercado	  ilegal/La	  Crónica	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  en	  coordinación	  con	   la	  Profeco	  y	  el	   IMSS	   informaron	  que	   implementan	  un	  programa	   integral	  para	  
atender	  el	  aumento	  en	  la	  demanda	  de	  oxígeno	  medicinal	  en	  la	  ZMVM,	  incrementará	  la	  producción	  y	  combatirá	  el	  mercado	  
ilegal.	   La	   Jefa	   de	   Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   resaltó	   que	   se	   trata	   de	   un	   programa	   integral	   que	   ayuda	   a	   aumentar	   la	  
disponibilidad	  de	  camas	  en	  la	  ZMVM	  por	  medio	  de	  la	  pre	  alta	  hospitalaria	  que	  realizan	  tanto	  el	  IMSS	  como	  la	  SEDESA,	  y	  al	  
mismo	  tiempo	  se	  incrementa	  la	  producción	  de	  oxígeno	  medicinal.	  	  
	  
Rebasa	  CDMX	  récord	  de	  decesos/Reforma	  
Desde	  el	  inicio	  de	  la	  pandemia,	  nunca	  como	  ayer	  se	  habían	  registrado	  en	  la	  CDMX	  tantas	  muertes	  por	  covid	  en	  un	  solo	  día.	  
La	  Jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  dio	  a	  conocer	  por	  la	  noche	  el	  resumen	  de	  casos,	  en	  el	  que	  se	  señalan	  365	  nuevos	  
decesos	  respecto	  al	  lunes.	  La	  diferencia	  más	  alta	  entre	  un	  día	  y	  otro	  era	  de	  364	  y	  quedó	  registrada	  el	  4	  de	  junio.	  Con	  este	  
cambio,	  la	  capital	  del	  país	  acumula	  un	  total	  de	  27,479	  muertes	  reconocidas	  por	  el	  coronavirus.	  	  	  
	  
El	  71%	  de	  los	  capitalinos	  se	  siente	  muy	  preocupado	  por	  la	  pandemia/El	  Financiero	  
Enero,	   el	   peor	  mes	  de	   la	  pandemia	  para	  68%	  de	   capitalinos	   El	   49%	  de	   los	   entrevistados	   cree	  que	  el	   covif	   es	   el	   principal	  
problema	   que	   enfrenta	   la	   ciudad	   El	   8%	   de	   los	   habitantes	   de	   CDMX	   prefiere	   no	   aplicarse	   la	   dosis	   anticoronavirus.	   La	  
preocupación	   por	   el	   coronavirus	   entre	   los	   capitalinos	   volvió	   a	   subir,	   llegando	   a	   71%	   la	   población	   que	   se	   dice	   muy	  
preocupada	   por	   la	   epidemia,	   según	   revela	   una	   nueva	   encuesta	   de	   El	   Financiero,	   realizada	   el	   22	   y	   23	   de	   enero	   a	   500	  
entrevistados	  adultos.	  	  	  
	  
CDMX	  tiene	  60	  ambulancias;	  se	  necesitan	  360/Contra	  Réplica	  
Javier,	  quien	  vive	  en	  Iztapalapa,	  tuvo	  que	  esperar	  más	  de	  10	  horas	  desde	  que	  solicitó	  a	  Locatel	  y	  al	  911	  una	  ambulancia	  para	  
trasladar	   a	   su	   padre	   a	   un	   hospital	   público	   por	   covid.	  	   Su	   caso	   sólo	   es	   uno	  más	   de	   las	   historias	   y	   estadísticas	   de	   la	   crisis	  
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sanitaria	   en	   la	   CDMX	   por	   la	   ausencia	   de	   capacidad	   no	   de	   ambulancias,	   alrededor	   de	   60	   del	   gobierno	   capitalino	   para	  
traslados	  de	  covid	  a	  una	  población	  de	  9,209,904	  personas.	  	  	  
	  
Incrementa	  CDMX	  3.35%	  la	  tarifa	  de	  terapia	  intensiva/El	  Universal	  
Pese	  a	  la	  pandemia	  por	  el	  coronavirus,	  la	  Secretaría	  de	  Administración	  y	  Finanzas	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  dio	  a	  conocer	  las	  
modificaciones	  al	   tabulador	  de	  cobro	  por	   los	  derechos	  a	   los	  servicios	  médicos	  que	  otorga	   la	  Sedesa;	  entre	   los	  cambios	  se	  
encuentra	  que	  el	   día	  de	  estancia	   en	   terapia	   intensiva,	   que	  estaba	  en	  1,760,	   cuesta	  1,819	  pesos,	   es	  decir,	   se	   incrementó	  
3.35%.	  “Es	  necesario	  actualizar	  el	  monto	  de	  las	  cuotas,	  a	  fin	  de	  reforzar	  la	  disposición	  de	  recursos	  para	  la	  operación	  de	  los	  
programas	  sociales	  del	  sector	  Salud”,	  precisa	  la	  publicación	  de	  este	  martes	  en	  la	  Gaceta	  Oficial.	  	  	  
	  
Habrá	  2	  nuevos	  centros	  de	  recarga/Reporte	  Índigo	  
La	  titular	  de	  la	  Sedesa	  de	  la	  CDMX,	  Oliva	  López	  Arellano,	  informó	  que	  se	  habilitarán	  dos	  nuevos	  puntos	  de	  recarga	  gratuita	  
de	   oxígeno.	   Uno,	   estará	   en	   la	   alcaldía	   de	  Milpa	   Alta	   y	   el	   otro	   en	   Álvaro	   Obregón.	   Con	   estos	   dos	   puntos	   de	   recarga	   ya	  
tendríamos	  cuatro	  puntos	  en	  la	  ciudad	  de	  recarga	  gratuita	  que	  despliega	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  del	  GDMX	  con	  el	  apoyo	  de	  
INFRA"	  detalló.	  Los	  otros	  que	  están	  en	  funciones	  desde	  diciembre	  son	  el	  de	  Xochimilco	  e	  Iztapalapa.	  	  	  
	  
Profeco	  sugiere	  devolver	  tanques	  de	  oxígeno/El	  Universal	  
La	  Profeco	  llamó	   a	   los	   habitantes	   de	   la	   Ciudad	   de	   México	   para	   que	   devuelvan	   los	   tanques	   de	   oxígeno,	   rentados	   o	  
comprados,	  con	  el	  objetivo	  de	  que	  puedan	  ser	  ocupados	  por	  otro	  enfermo	  de	  covid,	  como	  parte	  del	  programa	  integral	  para	  
atender	  el	  aumento	  en	  la	  demanda	  de	  oxígeno	  medicinal	  en	  la	  Zona	  Metropolitana	  del	  Valle	  de	  México.	  	  	  
	  
Advierten	  de	  apps	  para	  rastreo	  Covid/Reforma	  
Víctor	   Juárez	  especialistas	  y	  comisionados	  del	   Instituto	  de	  Transparencia	  de	   la	  Ciudad	  de	  México	  advirtieron	  por	  el	  uso	  y	  
abuso	  de	  datos	  personales	   en	   sistemas	  diseñados	  para	  el	   rastreo	  de	   casos	  de	   covid.	   En	  el	   caso	  de	   la	  Ciudad	  de	  México,	  
tanto	  la	  Secretaria	  de	  Salud	  local,	  Oliva	  López	  Arellano,	  como	  la	  magistrada	  Miriam	  Lisbeth	  Muñoz,	  del	  Tribunal	  de	  Justicia	  
Administrativa,	   presumieron	   el	   manejo	   que	   hace	   cada	   una	   de	   las	   dependencias	   de	   la	   información	   personal,	   ya	   sea	   en	  
expedientes	  clínicos	  o	  resultados	  de	  pruebas	  covid,	  como	  en	  sentencias.	  	  
	  
4T	  y	  Covid:	  un	  daño	  irreparable/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Ricardo	  Rocha.	  
Cuando	  hablamos	  de	  una	   “criminal	   gestión	  de	   la	   pandemia”	   hay	   que	   establecer	   que	  quien	  ha	   decidido	   la	   estrategia,	   las	  
acciones	  que	  se	  han	  tomado	  y	  las	  que	  no	  se	  han	  tomado	  en	  nuestro	  país	  es	  el	  doctor	  Hugo	  López	  Gatell;	  pero	  está	  claro	  que	  
él	  no	  se	  manda	  solo;	  así	  que	  quien	  lo	  ha	  solapado	  ha	  sido	  el	  Presidente;	  porque	  vivimos	  en	  un	  país	  donde	  tenemos	  un	  poder	  
supremo	  y	  donde	   López	  Obrador	   toma	   las	  decisiones	   sobre	   cualquier	   ámbito.	   Y	  en	   la	  pandemia	  ha	  delegado	   todo	  en	   su	  
vocero.	  Y,	  peor	  aún,	  se	  ha	  resistido	  a	  buscar	  otras	  opciones	  y	  ver,	  por	  ejemplo;	  qué	  han	  hecho	  otros	  países	  como	  Taiwán	  
con	   solo	   siete	  muertos	  o	  Vietnam	  con	  37.	  Y	  preguntamos	  por	  qué,	  entre	  230	  países	  que	   reportan	  covid,	  México	  está	  en	  
cuarto	  lugar	  en	  números	  absolutos	  a	  nivel	  mundial,	  y	  en	  esta	  misma	  semana	  estaremos	  en	  tercero,	  rebasando	  a	  la	  India.	  	  
	  
Touché/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Alejandro	  Cacho.	  	  
Los	  rumores	  mal	  intencionados	  no	  cesarán	  hasta	  que	  se	  dé	  a	  conocer	  información	  completa,	  confiable,	  verificable.	  ¿Dónde	  
está	   el	   Presidente?	   Si	   no	   está	   hospitalizado,	   queremos	   saberlo	   con	   certeza.	   Si	   la	   salud	   y	   la	   vida	   del	  Presidente	  están	  
comprometidas,	   requiere	  que	  un	  equipo	  médico	  multidisciplinario,	   integrado	  por	   los	  mejores	  en	  su	  especialidad,	  estén	  a	  
cargo	   y	   den	   la	   cara.	   No	   basta	   con	   decir	   que	   el	  secretario	   de	   Salud,	  	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	  prácticamente	   borrado	   por	   la	  
pandemia,	  es	  el	  responsable	  de	  su	  atención.	  	  
	  
Malos	  Modos/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Julio	  Patán.	  
Lo	  otro	  que	  pasó	  es	  que	  se	  hizo	  patente	  que	  el	  plan	  de	  vacunación	  es	  un	  cuento.	  Porque	  no	  hay	  plan.	  Porque	  sí	  hay,	  en	  
cambio,	  politiquería	  y	  corrupción;	  ahí	  están	  los	  funcionarios	  que	  se	  colaron,	  y	  la	  obscenidad	  de	  vacunar	  a	  los	  servidores	  de	  
la	  nación.	   Y	   porque	   no	   sabemos	   si	   habrá	   vacunas	   suficientes	   y	   adecuadas:	   el	  Presidente	  mintió	   con	   las	   de	  Pfizer,	  Hugo	  
López-‐Gatell	  salió	   por	   patas	  a	   pedirle	   la	  Sputnik	   V	  a	   los	   rusos,	   ya	   nos	   dijeron	   que	   la	   de	  Moderna	   no	   (sale	   cara).	   ¿Cuáles	  
responsables?	  Hombre,	  sí:	  a	  López-‐Gatell	  y	  compañía.	  Pero,	  sobre	  todo,	  retratan	  a	  su	  jefe,	  el	  Presidente,	  que	  en	  este	  año	  no	  
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sólo	   los	  ha	  sostenido	  en	  el	   cargo	  entre	  piropos,	   sino	  que	  ha	  vivido	  entre	  tours	  con	  mordiscos,	  mañaneras	  sin	  mascarilla	  y	  
aseveraciones	  inconcebibles	  de	  que	  ya	  vamos	  de	  salida.	  	  
	  
Entre	  Colegas/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Horacio	  Vives	  Segl.	  
El	  “sospechosismo”	  no	  resiste	  la	  lógica	  más	  básica:	  si	  en	  su	  momento	  las	  teorías	  conspiratorias	  “explicaban”	  que	  el	  contagio	  
de	  Trump	  era	  en	   realidad	  una	  estrategia	  para	   causar	   lástima	  y	  empatía,	   y	  mejorar	   su	  aprobación	  popular	  e	   intención	  de	  
voto.	  Se	  difunde	  ahora	  aquí	  la	  especie	  de	  que	  se	  trata	  de	  una	  estrategia	  para	  aumentar	  la	  popularidad	  presidencial…	  pero	  
hay	  que	  tener	  en	  cuenta	  que,	  si	  bien	  es	  cierto	  que	  ha	  habido	  un	  pésimo	  manejo	  de	  la	  pandemia	  por	  parte	  del	  Gobierno,	  no	  
es	  menos	  cierto	  que	  —sorprendentemente—	  ello	  en	  nada	  ha	  pasado	  factura	  a	  la	  aprobación	  presidencial	  en	  las	  encuestas.	  
¿Por	   qué	  López	  Obrador	  necesitaría	   inventar	   algo	   así	   para	  mejorar	   unos	   índices	   de	   aprobación	  que	   cualquier	   experto	   en	  
opinión	  pública	  consideraría	  inmejorables?	  
	  
Historias	  de	  Reportero/El	  Universal,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Carlos	  Loret	  de	  Mola.	  	  
La	  secretaria	  de	  Gobernación,	  Olga	  Sánchez,	  encargada	  de	  sustituir	  al	  mandatario	  en	  muchas	  de	  sus	  funciones,	  encabezó	  la	  
conferencia.	  Cuando	  dijo	  que	  el	  Presidente	  “se	  encuentra	  bien,	  se	  encuentra	  fuerte”,	  en	  realidad	  no	  informó	  nada	  sobre	  su	  
estado	  de	   salud.	  Doce	  horas	   después,	   un	  doctor,	   el	   vapuleado	  subsecretario	  Hugo	   López-‐Gatell,	   argumentaba	  que	  no	   se	  
darían	  detalles	  sobre	  la	  salud	  del	  Presidente	  por	  respeto	  a	  su	  privacidad.	  La	  salud	  del	  Presidente	  es	  de	  interés	  público	  y	  el	  
gobierno	   debe	   comunicar	   de	   forma	   precisa	   cómo	   se	   encuentra	   el	   jefe	   del	   Estado	   mexicano	   y	   qué	   tratamiento	   está	  
recibiendo.	  	  	  
	  
Templo	  Mayor/Reforma	  
La	   falta	   de	   transparencia	   sobre	   el	   verdadero	   estado	   de	   salud	  de	   López	   Obrador	  provoca	   inquietud	   dentro	   y	   fuera	   del	  
gobierno.	   Las	   contradicciones	   entre	   Olga	   Sánchez	   Cordero,	   el	   vocero	   Jesús	   Ramírez	   y	   el	   subsecretario	  Hugo	   López-‐
Gatell	  dejan	   ver	   que	   en	   el	   gobierno	   hay	   muchos	   hilos	   sueltos.	   Justamente	   eso	   pasa	   cuando	   se	   hace	   a	   un	   ladoa	   las	  
instituciones	  para	  rendir	  culto	  a	   la	  personalidad.	  Es	  decir,	  al	  haber	  convertido	  López	  Obrador	  el	  ejercicio	  del	  poder	  en	  un	  
asunto	   personalísimo,	   su	   ausencia	   provoca	   cierto	   grado	   de	   ingobernabilidad.	   El	   show	   de	   un	   solo	   hombre	   se	   tambalea	  
cuando	  falta	  ese	  hombre.	  Y	  ya	  se	  sabe	  que	  en	  política	  los	  huecos	  siempre	  se	  llenan.	  Es	  probable	  que	  la	  suplencia	  por	  parte	  
de	  Sánchez	  Cordero	  sea	  por	  mero	  organigrama,	  por	  ahora.	  Pero	  ante	  una	  eventual	  ausencia	  presidencial	  más	  prolongada,	  
los	  diversos	  grupos	  dentro	  del	  gabinete	  están	  viendo	  cómo	  acomodarse.	  En	  este	  sentido,	  ¿quién	  de	  ellos	  conoce	  cómo	  está	  
realmente	   López	  Obrador?	   ¿Eso	   les	   da	   alguna	   ventaja?	  Dsde	   esa	   perspectiva,	   conocer	   el	   verdadero	   estado	   de	   salud	   del	  
Presidente	  no	  es	  un	  asunto	  de	  morbo,	  sino	  un	  reto	  de	  gobemabilidad.	  	  	  
	  
Perfil	  de	  México/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Armando	  Ríos	  Ruiz.	  
Los	  plazos	  no	  esperan.	  Se	  cumplen.	  López	  Obrador	  fue	  alcanzado	  por	  la	  fuerza	  del	  mal	  convertida	  en	  el	  arma	  letal,	  invisible	  
y	   poderosa	   llamada	   coronavirus,	   debido	   a	   su	   incansable	   búsqueda	   del	   voto.	   A	   su	   desdén	   al	   germen.	   A	   su	   necedad	  
enfermiza.	  A	  su	  obsesión	  por	  ganar	  la	  siguiente	  elección	  a	  mediados	  de	  este	  año.	  Y	  como	  ha	  ocurrido	  desde	  que	  inició	  este	  
sexenio,	  la	  realidad	  lo	  desmiente	  otra	  vez.	  La	  fuerza	  moral	  que	  le	  indilgó	  su	  vocero	  de	  la	  pandemia,	  el	  insufrible	  Hugo	  López-‐
Gatell,	  resultó	  un	  invento	  vil.	  Rastrero.	  “Su	  fuerza	  es	  moral,	  no	  de	  contagio.”	  Ojalá	  y	  de	  veras	  no	  haya	  contagiado	  a	  nadie,	  
toda	  vez	  que	  se	  reunió	  con	  mucha	  gente,	  funcionarios	  y	  de	  otra	  clase.	  	  
	  
Backup/El	  Economista	  	  
Reportero:	  Gerardo	  Soria.	  	  
El	   Presidente	   López	  Obrador	  abordó	  desde	  el	   principio	   el	   reto	  de	   la	   pandemia	   con	  una	   visión	  política	   y	   no	  una	  de	   salud	  
pública	  porque	  desea	  mantener	  el	  control	  de	  las	  dos	  cámaras	  del	  Congreso	  de	  la	  Unión	  y	  a	  su	  “Cuarta	  Transformación”	  en	  el	  
poder	   a	   costa	   de	   lo	   que	   sea.	   Es	   entendible	   que	   en	   un	   país	   donde	   la	  mayoría	   de	   la	   población	   vive	   al	   día,	   imponer	   una	  
cuarentena	  estricta	  como	  la	  que	  impuso	  China	  en	  Wuhan	  es	  imposible.	  El	  resultado	  de	  las	  medias	  tintas	  es	  una	  economía	  
devastada	  y	  una	  pandemia	  fuera	  de	  control.	  La	  Constitución	  y	  la	  ley	  establecen	  que	  es	  el	  Consejo	  de	  Salubridad	  General,	  y	  
no	  el	  subsecretario	  López	  Gatell,	  quien	  debió	  asumir	  el	  control	  de	  la	  pandemia.	  El	  Presidente	  privilegió	  lo	  electoral	  frente	  a	  
la	  ciencia	  y	  el	  cumplimiento	  de	  la	  ley,	  y	  ahora	  vemos	  los	  resultados.	  	  	  
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Alcaldes	  y	  gobernadores/24	  Horas	  	  
Reportero:	  Gustavo	  Rentería.	  
¡Ojalá	  se	  muera,	  esto	  es	  karma!	  Eso	  le	  pasa	  por	  manejar	   la	  pandemia	  con	  las	  patas:	  se	  le	  regresó	  y	  ahora	  él	  enlutará	  a	  su	  
familia”;	  “Ahora	  sí	  la	  chairiza	  debe	  estar	  preocupada:	  ¡es	  el	  principio	  del	  fin	  del	  dictador!”;	  “Qué	  bueno	  que	  se	  contaminó,	  
ahora	   debemos	   hacer	   una	   cadena	   de	   oración	   para	   que	   haga	   su	   trabajo	   el	   covid-‐19!”;	   “Que	   vaya	   a	   consulta	   con	   López-‐
Gatell”;	   “Es	   la	   primera	   vez	   que	   un	   virus	   infecta	   a	   un	   parásito!”	   Esas	   frases,	   y	   muchas	   otras	   más	   leía	   en	   un	   grupo	   de	  
WhatsApp,	  minutos	  después	  de	  que	  el	  Presidente	  de	   la	  República,	  Andrés	  Manuel	   López	  Obrador	   -‐a	   través	  de	   sus	   redes	  
sociales-‐,	  informó	  que	  tenía	  coronavirus.	  	  
	  
Doble	  Mirada/Milenio	  
Reportero:	  Guillermo	  Valdés	  Castellanos.	  	  
La	  pandemia	  lo	  ha	  refutado	  contundentemente.	  Su	  concepción	  de	  gobierno	  se	  reduce	  a	  una	  dimensión	  moral	  (servir	  a	  los	  
semejantes)	  y	  teleológica	  (de	  causas	  finales:	  acabar	  con	  la	  pobreza	  y	  la	  corrupción)	  y	  se	  desentiende	  de	  la	  complejidad	  de	  
las	   tareas	   de	   gobierno:	   hacer	   cumplir	   las	   normas	   y	   ejecutar	   las	   políticas	   para	   solucionar	   los	   problemas	   de	   los	   asuntos	  
públicos	   (como	  garantizar	   la	  salud	  en	  tiempos	  de	  pandemia).	  Enorme	  y	   terrible	   ignorancia	  y	  confusión,	  de	  consecuencias	  
gravísimas.	   A	   diferencia	   de	   AMLO,	   la	  mayor	   parte	   de	   los	   políticos	   son	   conscientes	   de	   la	   gran	   complejidad	   que	   significa	  
gobernar.	  Por	  un	   lado,	   se	   trata	  no	   solo	  de	   tener	  bien	  diagnosticados	   los	  problemas	  y	  diseñadas	   las	  políticas	  pertinentes.	  
Controlar	  una	  pandemia	  como	   la	  del	  covid-‐19	  el	  ejemplo	  más	  reciente.	  Y	  no	  es	  cuestión	  de	  sentido	  común,	  ni	  de	  buenas	  
intenciones.	   Se	   requiere	   recurrir	   a	   la	   ciencia	   y	   no	   a	   criterios	   políticos.	   AMLO	   y	   López	   Gatell	   no,	   porque	   es	   cuestión	   de	  
sentido	  común.	  
	  
En	  el	  Quirófano/Excélsior	  	  
Reportera:	  Ruth	  Rodríguez	  
Si	   parafraseáramos	   el	   título	   de	   aquella	   película	   hollywoodense	   de	   los	   años	   80,	   “¿Y	   dónde	   está	   el	   piloto?”,	   en	   estos	  
momentos	  de	  la	  pandemia	  por	  el	  virus	  del	  SARS-‐CoV-‐2,	  tendríamos	  que	  hacernos	  la	  pregunta	  de:	  ¿y	  dónde	  están	  los	  pilotos	  
que	  nos	  llevarán	  a	  buen	  puerto	  y	  a	  un	  feliz	  aterrizaje?	  Y	  es	  que,	  en	  teoría,	  el	  piloto	  debería	  ser	  el	  secretario	  de	  Salud,	  	  doctor	  
Jorge	  Alcocer.	  Pero	  cada	  que	  hay	  un	  momento	  clave,	  como	  ahorita	  que	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  está	  enfermo	  de	  covid	  
y	  en	  tratamiento,	  nomás	  desaparece	  y	  no	  se	  le	  ven	  ni	  sus	  luces.	  Como	  si	  hubiera	  tomado	  el	  paracaídas	  y	  saltado	  en	  caída	  
libre.	  	  
	  
Duda	  Razonable/Milenio	  
Reportero:	  Carlos	  Puig.	  
Hace	  un	  par	  de	  semanas,	  cuando	  los	  números	  oficiales	  de	  contagios	  muertes	  se	  aceleraban	  en	  México,	  llegó	  un	  primer	  aviso	  
a	   Palacio	   Nacional	   con	   el	   anuncio	   de	   que	   el	   director	   de	   comunicación	   social,	   Jesús	   Ramírez	   Cuevas,	   hombre	   del	   círculo	  
cercano	  y	  cotidiano	  del	  Presidente,	  había	  resultado	  contagiado.	  A	  pregunta	  de	  los	  asistentes	  a	  una	  mañanera	  y	  por	  orden	  
del	   Presidente,	   el	   día	   13	   de	   enero,	   el	   secretario	   de	   Salud,	   	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   presentó	   un	   “protocolo	   de	   reuniones	  
presidenciales”	   para	   la	   prevención	   y	   control	   de	   covid.	   Repartió	   un	   documento,	   fechado	   en	   2021,	   y	   participó	   en	   aquella	  
mañanera	  para	  explicarlo.	  	  
	  
Privado/Milenio	  
Reportero:	  Joaquín	  López-‐Dóriga.	  
Durante	   los	   últimos	   meses	   del	   año	   pasado,	   el	   gobierno	   del	   Presidente	   López	   Obrador	   dijo	   una	   y	   otra	   vez	   que	   había	  
asegurado	  el	  abasto	  de	  vacunas	  para	  todos	  los	  mexicanos.	  En	  particular,	  se	  celebró	  el	  acuerdo	  más	  serio,	  el	  de	  la	  Fundación	  
Carlos	  Slim	  con	  AstraZeneca	  y	   la	  Universidad	  de	  Oxford.	  El	  miércoles	  pasado	  llegó	  a	  México	  el	  primer	  cargamento	  para	  el	  
proceso	  final	  de	  1	  millón	  de	  dosis	  que	  estarán	  disponibles	  en	  abril.	  En	  el	  caso	  de	  Pfizer,	  el	  2	  de	  diciembre	  el	  secretario	  de	  
Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   anunció	   la	   compra	   de	   34.4	  millones	   de	   dosis	   de	   esa	   vacuna,	   de	   las	   que	   entonces	   llegaron	  
250,000,	   luego	   dos	   envíos	   de	   480,000	   y	   a	   mediados	   de	   enero	   se	   suspendieron	   por	   problemas	   de	   producción	   de	   la	  
farmacéutica.	  
	  
Reflexiones	  Políticas/Contra	  Réplica	  
Reportera:	  Elena	  Chávez	  González.	  	  
Las	   apuestas	   fuera	   y	   dentro	   del	   gabinete	   presidencial	   ponen	   al	   subsecretario	   de	   Salud	   y	   responsable	   de	   atender	   la	  
contingencia,	  Hugo	   López-‐Gatell	   como	  muerto"	   políticamente	   no	   por	   los	  más	   de	   150,000	  mexicanos	   que	   han	  perdido	   la	  
vida,	   sino	  porque	  el	   Presidente	   López	  Obrador	   ya	  es	   víctima	  de	   la	   covid	  con	   todo	   y	   su	   “fuerza	  moral”	   a	   la	   cual	   aludió	  el	  
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funcionario	  para	  no	  exigir	  al	  primer	  mandatario	  el	  uso	  del	  cubrebocas.	  Como	  mexicana	  me	  sumo	  a	  la	  petición	  de	  que	  Hugo	  
López-‐Gatell	  quede	  fuera	  del	  manejo	  del	  programa	  de	  vacunación,	  y	  siendo	  justa,	  la	  responsabilidad	  de	  este	  brutal	  fracaso	  
alcanza	   al	   secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   quien	   fue	   el	   responsable	   de	   recomendárselo	   al	   Presidente	   López	  
Obrador	  aun	  a	  sabiendas	  de	  lo	  mal	  que	  lo	  había	  hecho	  cuando	  llegó	  a	  México	  la	  influenza.	  	  	  
	  
Trascendió/Milenio	  	  
Que	  ya	  varios	  diputados	  federales	  de	  Morena	  han	  pedido	  a	  su	  líder	  parlamentario,	  Ignacio	  Mier,	  gestionar	  con	  el	  Presidente	  
o	  con	  el	  secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  vacunas	  contra	  covid	  para	  los	  legisladores,	  sobre	  todo	  para	  aquellos	  que	  
harán	   campaña	   en	   busca	   de	   la	   reelección.	   El	   coordinador	   de	   esa	   bancada	   en	   el	   Palacio	   de	   San	   Lázaro	   respondió,	   sin	  
embargo,	  que	  el	  asunto	  no	  está	  fácil	  y	  les	  recomendó	  extremar	  el	  cuidado	  de	  su	  salud	  en	  medio	  de	  la	  contingencia	  sanitaria	  
generada	  por	  el	  coronavirus.	  Como	  el	  resto	  de	  mortales,	  pues.	  
	  
El	  Cristalazo/La	  Crónica	  	  
Reportero:	  Rafael	  Cardona.	  	  
En	  octubre	  del	  2019,	  secretario	  de	  Salud,	  	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  dijo	  lo	  siguiente:	  “…En	  la	  gratuidad	  de	  servicios,	  a	  partir	  de	  
este	  primero	  de	  diciembre	  o	  si	  es	  posible	  antes,	   los	   institutos	  de	  salud	  y	   las	   instancias	  de	  alta	  especialidad	  del	  país	  van	  a	  
tener	  la	  gratuidad	  en	  el	  servicio	  y	  no	  andar	  viendo	  (¿las	  instituciones	  o	  los	  pacientes)	  que	  (no)	  encuentran	  cita	  y	  no	  tienen	  
con	  qué	  pagar…	  	  
	  
Clase	  Política/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Miguel	  Ángel	  Rivera.	  
El	  Diputado	  Oaxaqueño	  Daniel	  Gutiérrez	  dijo	  que	  para	  poder	  hacer	  campaña,	  “requerimos	  que	  nos	  puedan	  apoyar	  desde	  la	  
Cámara	  de	  Diputados	  hacer	  una	  propuesta	  con	  el	  Presidente	  o	  el	  secretario	  de	  Salud,	  que	  tanto	  los	  diputados	  pudiéramos”	  
quedar	  incluidos	  entre	  los	  primeros	  en	  recibir	  el	  antígeno.	  	  
	  
Confidencial/El	  Financiero	  	  
El	   gabinete,	   sólo	   con	  Morena	  Ninguno	  de	   los	   secretarios	  del	  Gabinete	  de	   López	  Obrador	   fue	   requerido	  en	   las	   reuniones	  
plenarias	  del	  PAN,	  PRI,	  PRD	  o	  MC;	  ni	  siquiera	  el	  de	  Salud,	  por	  aquello	  de	  los	  reclamos	  por	  los	  resultados	  de	  la	  pandemia	  de	  
covid.	  En	  cambio,	  al	  encuentro	  de	   los	  diputados	  de	  Morena,	  que	  arranca	  mañana	   jueves,	  estarán	  siete	  de	   los	  principales	  
integrantes	  del	  equipo	  presidencial:	  la	  titular	  de	  Segob,	  Olga	  Sánchez	  Cordero;	  el	  de	  Hacienda,	  Arturo	  Herrera;	  el	  canciller,	  
Marcelo	  Ebrard;	  el	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer;	  de	  Economía,	  Tatiana	  Clouthier;	  del	  Trabajo,	  Luisa	  María	  Alcalde;	  de	  la	  
Sedatu,	  Román	  Meyer.	  Y	  para	  cerrar	  la	  pinza	  de	  la	  4T,	  Mario	  Delgado,	  el	  Presidente	  del	  partido.	  	  
	  
Jaque	  Mate/Reforma	  
Reportero:	  Sergio	  Sarmiento.	  
En	  México	   la	   situación	   es	  muy	   distinta.	   Las	   vacunas	   se	   aplican	   en	   cuarteles	   o	   en	   contados	   centros	   de	   salud.	   Hay	   colas,	  
desorganización	  y	  burocracia.	  Este	  25	  de	  enero	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  señaló	  que	  en	  México	  se	  han	  
administrado	  642,105	  dosis;	  en	  Estados	  Unidos,	  al	  24	  de	  enero,	  eran	  ya	  18.2	  millones.	  Israel	  es	  el	  país	  que	  ha	  vacunado	  a	  
una	  mayor	  porción	  de	   su	  población,	   con	  44.88%;	   Estados	  Unidos	  ha	  alcanzado	  6.87%;	  México	   va	  en	  0.5%	   (Our	  World	   in	  
Data).	   Los	   problemas	   en	   México	   empezaron	   antes	   de	   la	   pandemia.	   En	   2019	   se	   registró	   desabasto	   de	   seis	   de	   las	   10	  
principales	   vacunas	   de	   nuestro	   país-‐	   Enfermedades	   como	   la	   tuberculosis	   y	   el	   sarampión,	   que	   habían	   desaparecido,	   han	  
hecho	   nuevamente	   acto	   de	   presencia.	   Otros	   medicamentos,	   especialmente	   los	   oncológicos	   pediátricos,	   también	   han	  
escaseado.	   Esto	   es	   consecuencia	   del	   cierre	   de	   plantas	   por	   el	   gobierno	   federal	   y	   de	   su	   rechazo	   a	   usar	   las	   redes	   de	  
distribución	  que	  ya	  existían	  en	  el	  país.	  	  
	  
Peor	  es	  nada/Reforma	  	  	  
Reportero:	  Manuel	  J.	  Jauregui.	  
Que	  el	  Presidente	  López	  haya	  negociado	  directamente	  con	  su	  tovarich	  Vladimir	  Putin	  la	  compra	  de	  24	  millones	  de	  dosis	  de	  
la	  vacuna	  rusa	  Sputnik	  V	  es	  algo	  así	  como	  un	  peor	  es	  nada,	  pero	  por	  muy	  poquito.	  La	  razón	  es	  que	  el	  éxito	  de	  esta	  vacuna	  no	  
está	   comprobado	   científicamente	   fuera	   de	   Rusia,	   y	   su	   supuesta	   efectividad	   de	   91%	   se	   la	   otorgó	   Putin:	   no	   expertos	  
independientes,	   sino	   el	   mismo	   laboratorio	   Gamaleya	   que	   la	   fabrica	   y	   que	   es	   propiedad	   del	   Gobierno	   ruso.	   Tiene	   tales	  
peculiaridades	  esta	  vacuna	  que	  muchas	  personas	  no	  se	  la	  querrán	  poner.	  Nadie	  más	  que	  el	  recién	  contagiado	  (López)	  y	  el	  
recién	  acuarentenado	  (Gatell)	  saben	  cuánto	  pagó	  México	  por	   la	  vacuna	  rusa,	  pero	  en	  estos	  temas	  el	  costo	  no	  se	  mide	  en	  
pesos,	  sino	  en	  vidas	  humanas	  que	  se	  pueden	  salvar.	  Ahora	  que	  las	  malas	  noticias	  no	  se	  limitan	  a	  los	  riesgos	  de	  la	  Sputnik:	  el	  
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Gobierno	   mexicano	   en	   su	   infinita	   sabiduría	   extragaláctica	   también	   adquirió	   una	   buena	   cantidad	   de	   la	   vacuna	   China,	   la	  
CanSino,	   y	   esta	   vacuna	   posee	   una	   bajísima	   efectividad,	   rondando	   el	   40%,	   que	   cuando	   se	   compara	   con	   el	   94%	   de	   la	   de	  
Moderna,	  por	  ejemplo,	  se	  muestra	  mucho	  muy	  inferior.	  	  
	  
El	  Asalto	  a	  la	  Razón/Milenio	  	  
Reportero:	  Carlos	  Marín.	  
En	  el	  peor	  momento	  de	  su	  carrera,	  confinado	  por	  haber	  neceado	  en	  mantener	  una	  irresponsable,	  insana	  y	  corta	  distancia	  
con	  López	  Obrador,	  al	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell	  le	  ha	  venido	  “como	  anillo	  al	  dedo”	  el	   trance	  por	  el	  que	  atraviesa.	  Queda	  
por	  ahora	  en	  el	  misterio	  el	  porqué	  de	  su	  aferramiento	  al	  cargo	  pese	  al	  papelazo	  que	  significa	  el	  que	  una	  noche	  se	  esforzara	  
en	  argumentar	  (al	  parecer	  comprensible,	  técnica	  y	  científicamente)	  contra	  la	  pretensión	  de	  gobiernos	  estatales	  y	  empresas	  
privadas	  de	  adquirir	  vacunas,	  y	  a	  la	  mañana	  siguiente	  (con	  él	  de	  florero)	  haber	  sido	  desmentido	  por	  López	  Obrador	  (aunque	  
se	  supo	  luego	  que	  al	  menos	  este	  año	  tal	  posibilidad	  está	  vedada).	  Ninguno	  de	  los	  dos	  lo	  dijo	  pero,	  ¿a	  poco	  no	  sabían	  que	  el	  
mercado	  de	  vacunas	  emergentes	  está	  limitado	  únicamente	  a	  los	  gobiernos	  de	  países?	  Tampoco	  López-‐	  Gatell	  está	  expuesto	  
a	  revelar	  lo	  que	  le	  dijo	  al	  Presidente	  sobre	  la	  Sputnik	  V,	  cuya	  confiabilidad	  fue	  a	  indagar	  a	  Buenos	  Aires	  y	  no	  en	  Moscú.	  	  
	  
Pulso	  Político/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Francisco	  Cárdenas	  Cruz.	  
Por	  ser	  de	  interés	  público	  la	  salud	  del	  Presidente	  López	  Obrador	  y	  si	  así	  lo	  determinan	  los	  médicos	  que	  lo	  atienden	  del	  covid	  
que	  contrajo	  el	  pasado	  fin	  de	  semana,	  desde	  Palacio	  Nacional	  se	  informará	  cuál	  es	  su	  estado,	  se	  anunció	  en	  la	  oficina	  de	  la	  
Presidencia,	   luego	  de	  que	  en	  otra	  de	  sus	  desafortunadas	  declaraciones,	  el	  vocero	  de	  la	  pandemia,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  dijo	  
que	  “eso	  sería	  violar	  su	  privacidad”.	  También	  en	  la	  sede	  del	  Gobierno	  de	  la	  República	  se	  desmintió	  la	  insistente	  versión	  que	  
circuló	  ayer	  en	  las	  redes	  sociales	  de	  que	  el	  mandatario	  había	  sido	  hospitalizado	  y	  se	  aseguró	  que	  permanece	  ahí,	  luego	  de	  
que	  también	  se	  le	  aclaró	  dónde	  está	  a	  la	  secretaria	  de	  Gobernación,	  Olga	  Sánchez	  Cordero,	  quien	  en	  la	  mañanera	  del	  lunes	  
dijo	  que	  su	  jefe	  estaba	  en	  su	  casa	  de	  Tlalpan.	  	  
	  
Gran	  Angular/El	  Universal	  
Reportero:	  Raúl	  Rodríguez.	  	  
En	  medio	  de	  estos	  tropiezos,	  el	  gobierno	  de	  México	  pactó	  con	  el	  de	  Rusia	  la	  compra	  y	  entrega	  los	  próximos	  dos	  meses	  de	  24	  
millones	  de	  dosis	   de	   su	   vacuna	   Sputnik	  V	  que,	   como	   la	  de	  Pfizer	   es	  de	  doble	   aplicación,	   por	   lo	  que	   con	  esa	   cantidad	   se	  
inmunizarían	   12	   millones	   de	   mexicanos,	   presumiblemente	   los	   adultos	   mayores.	   Sobre	   la	   Sputnik	   V	   ha	   habido	   muchas	  
críticas,	  por	  el	  hecho	  de	  que	  solamente	  ha	  dado	  a	  conocer	  en	  publicaciones	  científicas,	  las	  fases	  I	  y	  II	  de	  su	  desarrollo.	  La	  IT,	  
correspondiente	  a	  los	  ensayos	  clínicos	  en	  muestras	  amplias	  de	  población,	  no	  ha	  sido	  publicada.	  El	  subsecretario	  de	  Salud,	  
Hugo	  López-‐Gatell	  asegura	  que	  el	  país	  ya	  cuenta	  con	  el	  expediente	  completo,	  que	  trajo	  de	  su	  reciente	  viaje	  a	  Argentina,	  país	  
que	  ya	  aplica	  la	  vacuna	  rusa.	  	  	  
	  
Trascendió/Milenio	  	  
Que	  un	  nuevo	  enfrentamiento	   se	  prevé	  en	  el	   Senado,	   luego	  de	  que	   la	  presidenta	  de	   la	  Comisión	  de	   la	  Medalla	  Belisario	  
Domínguez,	   Sasil	   de	   León,	   invitó	   a	   los	   legisladores	   a	   presentar	   sus	   propuestas	   de	   la	   persona	   que	   representará	   a	   los	  
trabajadores	  de	  salud,	  ganadores	  de	  la	  máxima	  presea	  que	  otorga	  esa	  Cámara,	  pero	  por	  lo	  pronto	  la	  oposición	  ya	  advirtió	  
que	  no	  dará	  su	  apoyo	  si	  la	  mayoría	  de	  Morena	  postula	  al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  
	  
Globali...	  ¿qué?/El	  Economista	  	  
Reportero:	  Fausto	  Muñoz.	  	  
En	  ausencia	  de	  un	  plan	  estratégico	  que	  ilustre	  la	  visión	  geopolítica	  del	  Gobierno	  del	  Presidente	  López	  Obrador,	  la	  idea	  de	  la	  
“no	  intervención”	  y	  la	  “libre	  autodeterminación	  de	  los	  pueblos”,	  emociona	  a	  la	  grada	  ubicada	  en	  la	  sombra	  del	  mundo,	  pero	  
desilusiona	  a	  los	  internacionalistas	  ubicados	  en	  las	  gradas	  de	  sol.	  Tres	  ejemplos	  vinculados	  a	  Rusia,	  ahora	  que	  está	  de	  moda	  
en	  México	  por	  la	  próxima	  llegada	  al	  país	  de	  la	  vacuna	  Sput	  nik	  V,	  ilustran	  lo	  anterior.El	  primero	  de	  ellos	  tiene	  que	  ver	  con	  
el	  subsecretario	  Hugo	   López	  Gatell.	  Una	   fuente	  de	   la	   Secretaría	   de	   Salud	  me	   comenta	  que	  hasta	  hace	  pocas	   semanas	   el	  
funcionario	   que	   gestiona	   la	   crisis	   sanitaria	   aseguraba	   que	   la	   vacuna	   Sputnik	   V	   no	   llegaría	   a	   México	   porque	   “no	   era	  
necesaria”.	  Tal	  parece	  que	  las	  demoras	  de	  Pfizer	  tuvieron	  que	  corregir	  al	  subsecretario	  López	  Gatell.	  La	  Sputnik	  V	  sí	  llegará	  a	  
México.	  En	  su	  transición	  hacia	  la	  política,	  el	  doctor	  López	  Gatell	  debe	  de	  conocer	  que	  gobernar	  es	  administrar	  expectativas.	  	  
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Pepe	  Grillo/La	  Crónica	  
Es	   importante	  que	  Olga	   Sánchez,	  Hugo	   López-‐Gatell	  y	  Jesús	  Ramírez	  sintonicen	   sus	   versiones	   en	   lo	   relativo	   a	   la	   salud	  del	  
Presidente,	  de	  lo	  que	  se	  puede	  y	  lo	  que	  no	  se	  puede	  informar.	  Pueden	  levantarse	  diez	  minutos	  más	  temprano	  para,	  antes	  
de	   la	  mañanera,	  ponerse	  de	  acuerdo	  o	  acostarse	  diez	  minutos	  más	  tarde,	   lo	  que	  prefieran	  El	  objetivo	  es	  reducir	  rumores	  
que	  circulan	  como	  pólvora	  por	  las	  redes	  sobre	  aspectos	  de	  la	  salud	  del	  mandatario,	  que	  es	  un	  asunto	  de	  interés	  nacional.	  Ya	  
hay	   suficientes	   inquietudes	   con	   respecto	   al	   paciente	  de	  Palacio	  Nacional	   como	  para	  que	   voces	   interesadas	   se	  den	   vuelo	  
aprovechando	   los	  vacíos	  que	  deja	   la	   información	  oficial.	   tienen	   los	  días	  más	  complicados.	  Hay	  que	  tener	  una	  estrategia	  y	  
cumplirla.	  	  
	  
Coordenadas/El	  Financiero	  	  
Reportero:	  Enrique	  Quintana	  
Estamos	   viviendo	   en	  México	   una	   de	   las	   peores	   crisis	   sociales	   de	   las	   que	   tengamos	  memoria	   o	   registro.	   La	   pandemia	   ha	  
causado	  estragos	  humanos,	  económicos	  y	  sociales	  el	  llamado	  “exceso	  de	  mortalidad”	  en	  México,	  de	  acuerdo	  con	  las	  propias	  
cifras	   de	   la	  Secretaría	   de	   Salud,	   puede	   estimarse	   en	   poco	  más	   de	   280,000	   al	   término	   de	   2020.	   La	   gestión	   del	   gobierno	  
mexicano	   respecto	   a	   la	   pandemia	   ha	   sido	   deficiente,	   por	   decir	   lo	   menos.	   No	   quiero	   cansarlo	   con	   cifras,	   pero	   usando	  
cualquier	  parámetro,	  la	  evaluación	  es	  mala.	  En	  particular,	  lo	  que	  ha	  hecho	  el	  subsecretario	  López-‐Gatell	  va	  a	  ser	  juzgado	  de	  
manera	  implacable	  cuando	  tenga	  que	  rendir	  cuentas.	  Si	  el	  Presidente	  de	  la	  República	  toma	  la	  decisión	  de	  que	  López-‐Gatell	  
pague	  los	  platos	  rotos,	  se	  puede	  librar	  de	  una	  parte	  importante	  de	  la	  responsabilidad	  por	  la	  gestión	  de	  la	  pandemia.	  Si	  tras	  
su	  convalecencia	  de	  la	  enfermedad,	  que	  esperamos	  que	  sea	  breve	  y	  exitosa,	  insiste	  en	  respaldar	  al	  funcionario	  y	  tomar	  él	  
toda	  la	  responsabilidad	  de	  la	  crisis,	  entonces	  todo	  el	  impacto	  social	  derivado	  de	  la	  tragedia	  se	  volcará	  sobre	  él.	  	  
	  
Estrictamente	  Personal/El	  Financiero	  	  
Reportero:	  Raymundo	  Riva	  Palacio	  
La	  Cofepris,	  reportó	  la	  prensa,	  autorizó	  el	  uso	  de	  emergencia	  de	  la	  vacuna	  rusa	  Sputnik	  V.	  La	  primera	  dotación	  de	  200,000	  
vacunas	  llegará	  de	  Moscú	  en	  unos	  días,	  informó	  Juan	  Antonio	  Ferrer,	  director	  del	  INSABI.	  A	  México	  le	  urgían	  las	  vacunas	  y	  el	  
presidente	  ruso,	  Vladimir	  Putin,	  le	  echó	  un	  salvavidas.	  Sin	  embargo,	  es	  incierto	  si	  este	  salvavidas	  puede,	  en	  realidad,	  salvar	  
vidas.La	  Cofepris	  autorizó	   la	   Sputnik	   V	   sobre	   la	   base	   del	   expediente	   que	   le	   proporcionó	   la	   Administración	   Nacional	   de	  
Medicamentos,	   Alimentos	   y	   Tecnología	   Médica	   de	   Argentina,	   la	   ANMAT,	   al	  subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐
Gatell	  durante	   un	   reciente	   viaje	   a	   Buenos	   Aires.	   Hay	  mucha	   suspicacia	   y	   sospechas	   sobre	   la	   efectividad	   de	   la	   Sputnik	   V	  
porque	   no	   ha	   publicado	   sus	   resultados	   en	   ninguna	   revista	   especializada	   La	   adquisición	   de	   Argentina	   de	   la	   vacuna	   rusa	  
provocó	   un	   gran	   escándalo	   en	   aquel	   país	   por	   todas	   las	   omisiones,	   la	   opacidad	   y	   la	   velocidad	   con	   la	   que	   el	   gobierno	   de	  
Alberto	  Fernández	  la	  aprobó.	  	  
	  
Serpientes	  y	  Escaleras/El	  Universal	  
Reportero:	  Salvador	  García	  Soto.	  
Una	  vez	  más	  la	  mano	  del	  terrible	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  aparece	  detrás	  de	  una	  decisión	  que	  desafía	  toda	  la	  lógica,	  
la	  transparencia	  y	  el	  interés	  público:	  invocar	  el	  derecho	  a	  la	  “privacidad”	  del	  Presidente	  en	  un	  momento	  en	  que	  el	  país	  está	  
sumido	  en	  la	  peor	  crisis	  sanitaria,	  social	  y	  económica.	  Otra	  vez,	  en	  un	  momento	  crucial	  para	  los	  mexicanos,	  en	  los	  peores	  
picos	  y	   récords	  de	  muertes	  y	  contagios,	  volvemos	  a	  estar	  en	   las	  manos	  de	  un	   inepto	  e	   irresponsable	  médico	  que	  sólo	  se	  
mantiene	  ahí	  por	  el	  puro	  voluntarismo	  y	  la	  simpatía	  presidencial.	  	  
	  
Rozones/La	  Razón	  	  
En	  menos	  de	  una	  semana,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  lleva	  dos	  raspones	  propinados	  desde	  la	  Presidencia.	  
Primero,	   el	  mismísimo	  Lopez	  Obrador	  lo	   dejó	  mal	   parado	   cuando	   avaló	   que	   gobiernos	   estatales	   y	   empresarios	   pudieran	  
comprar	  vacunas.	  Y	  cuentan	  que	  López-‐Gatell	  volvió	  a	  quedar	  mal,	  porque	  apenas	  en	  la	  conferencia	  del	  lunes	  afirmó	  que,	  
por	   seguridad,	   no	   se	   revelaría	   “algún	   dato	   clínico”	   sobre	   la	   salud	   de	   López	   Obrador,	   pero	   ayer	   le	   tocó	   a	  Jesús	  
Ramírez	  enderezarle	  el	  criterio	  al	  “estratega”	  de	  la	  administración	  federal	  contra	  la	  pandemia.	  Resulta	  que	  el	  vocero	  afirmó	  
que	  el	  estado	  de	  salud	  del	  Presidente	  es	  de	  interés	  público,	  por	  lo	  que	  no	  habrá	  impedimento	  para	  conocer	  su	  estado	  de	  
salud.	  	  
	  
Definiciones/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Manuel	  López	  San	  Martín.	  	  
México	  ha	  llegado	  tarde	  y	  mal	  a	   la	  toma	  de	  previsiones,	  medidas	  y	  controles	  para	  tratar	  de	  controlar	   la	  pandemia.	  Desde	  
diciembre,	  el	  mundo	  está	  enterado	  y	  nadie	  podría	   llamarse	  a	  sorpresa.	  Distintos	  países	  han	  tomado	  medidas,	  endurecido	  
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controles	  para	  viajeros	  y	  modificado	  sus	  protocolos	  de	  seguimiento	  de	  nuevos	  casos.	  En	  México	  no	  hemos	  hecho	  nada.	  Es	  
más,	  frente	  a	  la	  realidad,	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  decidió	  aventurarse.	  Apenas	  el	  12	  de	  enero	  dijo	  que	  la	  variante	  
“no	   tiene	   una	   mayor	   capacidad	   de	   infectar”,	   cuando	   la	   ciencia	   ha	   evidenciado	   que	   la	  B117	  es	   entre	   50%	   y	   70%	   más	  
contagiosa.	  La	  pregunta	  a	  estas	  alturas	  ya	  no	  es	  si	  López-‐Gatell	  dice	  o	  no	  la	  verdad,	  sino	  ¿quién	  le	  cree?	  	  
	  
Desde	  el	  Piso	  de	  Remates/Excélsior	  	  
Reportera:	  Maricarmen	  Cortés.	  	  
Al	  participar	  en	   la	  reunión	  del	  Consejo	  Directivo	  de	  Canacintra,	  que	  preside	  Enoch	  Castellanos,	  dijo	  que	  apoyará	  al	  sector	  
privado	   para	   la	   reapertura	   de	   sus	   actividades	   y	   que	   en	   lugar	   de	   hablar	   de	   empresas	   esenciales	   que	   sí	   pueden	   abrir	   en	  
semáforo	  rojo,	  se	  cambie	  a	  empresas	  seguras	  por	  sus	  protocolos	  sanitarios.	  El	  problema	  es	  que	  las	  aperturas	  no	  dependen	  
de	   la	   Secretaría	   de	   Economía,	   sino	   del	  subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   y	   pese	   a	   protocolos	   sanitarios	   en	  
empresas	  no	  esenciales,	  la	  recomendación	  ante	  el	  elevado	  número	  de	  contagios	  es	  quedarnos	  en	  casa.	  	  
	  
De	  pe	  a	  pa/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Alberto	  Vieyra	  G.	  
¿No	  que	  AMLO	  no	  era	  una	  “fuente	  de	  contagio”?	  Eso	  dijo	  el	  merolico	  del	  coronavirus,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  pero	  ya	  se	  vio	  que	  
el	  Presidente	  sí	  es	  una	  poderosa	  fuente	  de	  contagio	  y	   la	  prueba	  es	  que	  ya	  está	  en	  capilla	  por	   la	  covid.	  ¿La	  brincará	  López	  
Obrador,	  toda	  vez	  que	  es	  hipertenso,	  cardiaco	  y	  por	  supuesto	  está	  entre	  las	  personas	  vulnerables	  con	  las	  que	  la	  pandemia	  
se	  ensaña	  y	  ha	  enlutado	  a	  casi	  150,000	  familias	  en	  México,	  gracias	  a	  una	  criminal	  y	  desastrosa	  estrategia	  para	  combatir	  la	  
macabra	   pandemia	   del	   siglo?	   ¿Cómo	   queda	   López	   Obrador	   y	   su	   corifeo	   Hugo	   López-‐Gatell,	   uno	   de	   los	   más	   abyectos	  
funcionarios	  del	  gobierno	  amlista?	  	  	  
	  
Frecuencias/Excélsior	  	  
Reportero:	  Rodrigo	  Perezalonso.	  	  
En	   esta	   semana,	   con	   la	   reunión	   plenaria	   de	   los	   miembros	   en	   el	   Congreso	   del	   partido	   del	   Presidente,	   se	   dispuso,	  
casualmente,	   por	   el	   senador	   Ricardo	   Monreal	   y	   otros,	   que	   ahora	   las	   redes	   sociales	   serán	   reguladas.	   ¿Qué	   dirá	   esa	  
legislación	  o	  cómo	  pretenden	  implementarla?	  No	  importa	  para	  efectos	  del	  sistema,	  sino	  que	  ya	  lo	  dispuso	  el	  Presidente	  y	  
ahora	  se	  cumple.	  En	  las	  vacunas	  para	  el	  covid	  no	  importa	  que	  Hugo	  López-‐Gatell	  haya	  señalado	  que	  no	  se	  permitiría	  a	  los	  
estados	  y	  municipios	  adquirirlas;	  el	  Presidente,	  al	  día	  siguiente,	  lo	  contradijo.	  	  	  
	  
Pocas	  Vacunas	  y	  mal	  Distribuidas/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Guillermo	  Lerdo	  de	  Tejada.	  
Llena	  de	   contradicciones,	   abusos	   y	  opacidad,	   la	   estrategia	  de	   vacunación	   contra	   el	  SARS-‐CoV-‐2	  pasará	   a	   la	   historia	   como	  
uno	  de	  los	  fracasos	  más	  trágicos	  del	  sexenio.	  De	  entrada,	  a	  un	  mes	  de	  anunciar	  la	  Política	  Nacional	  de	  Vacunación,	  y	  apenas	  
comenzando	   el	  2021,	   renunció	   Miriam	   Esther	   Veras,	   la	   encargada	   de	   la	   estrategia	   nacional.	  Peor	   aún,	   la	  estrategia	   de	  
vacunación	  se	  está	  usando	   con	   fines	  político–electorales.	   Las	  brigadas	  están	   integradas	  en	  gran	  medida	  por	   los	   llamados	  
“servidores	  de	  la	  nación”,	  que	  no	  son	  más	  que	  el	  equipo	  de	  campaña	  de	  Morena,	  quienes	  están	  siendo	  vacunados	  de	  forma	  
prioritaria.	  	  
	  
Tercera	  Persona/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Héctor	  de	  Mauleón.	  	  
En	  total,	  pasaron	  cinco	  meses	  sin	  que	  Isidro	  H	  recibiera	  ningún	  tipo	  de	  tratamiento	  contra	  el	  cáncer.	  En	  ese	  tiempo	  bajó	  30	  
kilos.	  Una	  abogada,	  Perla	  Moctezuma,	  quien	  se	  ofreció	  a	  ayudarle	  sin	  cobrar	  un	  centavo,	  tramitó	  un	  juicio	  de	  amparo	  en	  el	  
juzgado	  duodécimo	  en	  materia	  administrativa	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  (expediente	  663/2020).	  La	  sentencia	  resolvió	  que	  en	  
24	   horas	   las	   autoridades	   responsables	   —la	  Secretaría	   de	   Salud,	   Insabi	   y	   el	   Incan—	  debían	   otorgar	   a	   Isidro	   la	   atención	  
médica	   necesaria.	   Durante	   20	   días	  más	   no	   recibió	   absolutamente	   nada.	  Hace	   unos	   días,	   un	   año	   después	   de	   la	   primera	  
consulta,	   a	   Isidro	   le	   dijeron	   que	   el	   mal	   estaba	   muy	   extendido	   y	   que	   ya	   era	   imposible	   someterlo	   a	   un	   tratamiento	   de	  
quimioterapia.	  	  
	  
Viñetas	  Latinoamericanas/La	  Razón	  	  
Reportero:	  Rafel	  Rojas.	  
Hay	  gobiernos	  que	  optan,	  exclusivamente,	  por	   las	  vacunas	  producidas	  por	  sus	  aliados	  y	  otros	  que	  prefieren	  proceder	  por	  
medio	   de	   un	   enfoque	  híbrido.	   En	  México,	   el	   gobierno	   de	  López	  Obrador	  ha	   anunciado	   que	   tiene	   contratos	   listos	   para	   la	  
aplicación	  tanto	  de	  la	  de	  Pfizer	  como	  de	  la	  de	  AstraZeneca.	  Más	  recientemente	  se	  dio	  a	  conocer	  la	  compra	  de	  24	  millones	  
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de	   dosis	   de	   la	   Sputnik	   V	   de	   Rusia,	   por	   lo	   que	   México	   se	   proyecta	   como	   uno	   de	   los	   países	   con	   una	   procedencia	   más	  
heterogénea	  de	  vacunas	  contra	  el	  coronavirus.	  	  	  
	  
Punto	  por	  punto/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Augusto	  Corro.	  	  
En	   México,	   la	   delincuencia	   organizada	   funciona	   en	   todas	   las	   temporadas,	   incluida	   la	   que	   vivimos,	   con	   la	   amenaza	   del	  
coronavirus,	   que	   abre	   el	   camino	   a	   nuevas	   maneras	   de	   actuar,	   pero	   siempre	   en	   la	   ilegalidad.	   Tenemos	   los	   sujetos	   que	  
aprovechan	  la	  demanda	  incontrolable	  de	  oxígeno	  medicinal	  para	  multiplicar	  su	  valor	  varias	  veces,	  ante	  la	  impotencia	  de	  las	  
autoridades	  para	  poner	  orden	  en	  el	  mercado.	  La	  secretaria	  de	  Gobernación,	  Olga	  Sánchez,	  denunció	  que	  la	  delincuencia	  ya	  
está	  metida	  en	  la	  compra	  y	  distribución	  de	  tanques	  de	  oxígeno.	  Dijo	  que	  las	  denuncias	  por	  problemas	  de	  suministro	  es	  un	  
asunto	  serio.	  El	  asunto	  debe	  ser	  analizado	  a	  fondo	  para	  aplicar	  las	  medidas	  urgentes	  que	  frenen	  ese	  delito.	  
	  
Poder	  y	  Dinero/Diario	  Imagen	  	  
Reportero:	  Víctor	  Sánchez	  Baños.	  
Las	   estadísticas	   nos	   dicen	   que	   entre	   20	   y	   60	   años	   de	   edad,	   se	   han	   enfermado	   oficialmente	   (de	   acuerdo	   a	   cifras	   de	  
la	  Secretaría	  de	  Salud),	  más	  de	  1,185,000	  personas,	  de	  las	  cuales	  las	  mujeres	  son	  ligeramente	  más	  que	  los	  hombres,	  aunque	  
los	  hombres	  son	  los	  que	  tienen	  mayor	  mortandad.	  Menos	  de	  200,000	  casos,	  representan	  a	  niños	  y	  jóvenes	  entre	  los	  0	  y	  20	  
años,	  sumados	  a	  los	  que	  tienen	  más	  de	  61	  años.	  	  	  
	  
Agenda	  Confidencial/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Luis	  Soto.	  	  
Qué	  bueno	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  haya	  decretado	  acciones	  extraordinarias	  para	  atender	  la	  emergencia	  sanitaria	  por	  el	  
Covid-‐19,	   entre	   ellas,	   permitir	   que	   los	  gobiernos	   estatales,	   así	   como	   personas	   físicas	   y	   morales	   integrantes	   del	  
Sistema	  Nacional	  de	  Salud,	  puedan	  comprar	  vacunas	  a	  las	  farmacéuticas	  autorizadas	  en	  México	  y	  aplicarlas	  a	  la	  población.	  
Qué	   bueno	   también	   que	   la	   misma	   dependencia	  haya	   autorizado	   a	   la	  Cofepris	  para	   que	   en	   un	   plazo	  menor	   resuelva	   los	  
permisos	  y	  registros	  sanitarios	  que	  se	  requiere	  para	  la	  producción	  y	  distribución	  de	  oxígeno	  de	  uso	  medicinal.	  Qué	  malo	  que	  
esas	  dos	  acciones	  hayan	  sido	  inoportunas	  y	  desfasadas.	  	  	  
	  
Desde	  San	  Lázaro/El	  Financiero	  
Reportero:	  Alejo	  Sánchez	  Cano.	  	  
El	  gobierno	  no	  quiso	  comprar	  las	  vacunas	  más	  eficientes	  que	  hay	  en	  el	  mercado,	  las	  de	  Moderna,	  pero	  continúa	  gastando	  
dinero	  a	  raudales	  en	  obras	  como	  Santa	  Lucía,	  Dos	  Bocas	  y	  Tren	  Maya,	  que	  ningún	  beneficio	  traerán	  al	  país.	  La	  inversión	  del	  
gasto	  público	  en	  vacunas	  es	  impostergable,	  por	  ello,	  en	  lugar	  de	  promover	  que	  llegue	  la	  vacuna	  Sputnik	  V	  a	  nuestro	  país,	  
antígeno	  que	  no	  ha	  completado	  sus	  pruebas	  que	  la	  validan	  en	  el	  combate	  del	  coronavirus,	  por	  parte	  de	  la	  OMS,	  se	  desechó	  
adquirir	  la	  vacuna	  Moderna,	  de	  origen	  norteamericano	  por	  considerarla	  de	  alto	  costo.	  Pasan	  los	  días	  y	  de	  la	  vacuna	  nada.	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  contabiliza	  2,397	  muertes	  confirmadas	  por	  coronavirus	  SARS-‐CoV-‐2	  entre	  los	  profesionales	  sanitarios,	  
y	  182,246	  casos	  positivos,	  hasta	  su	  corte	  al	  28	  de	  diciembre.	  	  
	  
Sobremesa/El	  Financiero	  
Reportera:	  Lourdes	  Mendoza.	  	  
Desde	  2019,	  ante	  la	  desaparición	  del	  Seguro	  Popular,	  porque	  la	  4T	  decía	  que	  no	  era	  ni	  seguro	  ni	  popular,	  el	  desabasto	  de	  
medicamentos	  oncológicos	  para	  infantes	  y	  mujeres	  sigue	  siendo	  un	  problema	  cotidiano	  y,	  si	  no,	  pregúntenle	  a	  Elisa	  Estrada,	  
paciente	  de	  cáncer	  de	  mama.	  Al	  cumplir	  23	  años	  esta	  madre	  soltera	  detectó	  un	  pequeño	  bulto	  en	  uno	  de	  sus	  pechos,	  lo	  que	  
llevó	  a	  un	  vaivén	  entre	  hospitales	  y	  diagnósticos	  errados.	  Desde	  el	  Incan	  hasta	  el	  Hospital	  General.	  Elisa	  siguió	  con	  su	  vida	  
normal	  hasta	  2019	  cuando	   la	  tienen	  que	  operar	  de	  un	  quiste	  sangrante.	  Un	  ginecólogo	  particular	   la	  atendió	  y	   le	  dijo	  que	  
probablemente	  tuviera	  cáncer.	  Para	  atenderse	  fue	  a	  una	  clínica	  del	  ISSSTE,	  de	  la	  cual	  era	  derechohabiente.	  	  
	  
Salud	  y	  Negocios/El	  Economista	  	  
Reportera:	  Maribel	  Ramírez	  Coronel.	  
En	   septiembre	   del	   2020	   el	   subsecretario	  Hugo	   LópezGatell	  buscó	   limar	   asperezas	   y	   hacer	   equipo	   con	   la	   industria	  
farmacéutica,	  material	  de	  curación	  y	  dispositivos	  médicos	  la	  villana	  favorita	  del	  sexenio	  pues	  vio	  que,no	  hay	  mejor	  forma	  de	  
poder	  arreglar	   tantos	  problemas	  de	  desabasto	  en	  el	  Sector	   Salud	  que	   trabajando	  conjuntamente	   con	  proveedores,	   como	  
sucede	  en	  todos	  los	  países.	  Ahora	  hay	  versiones	  de	  que	  el	  subsecretario	  salió	  regañado	  y	  por	  ello	  no	  continuó	  ese	  esfuerzo;	  
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una	   lástima	  porque	  se	  perdió	  el	   seguimiento	  a	   la	   fluidez	  de	   trámites	  en	  Cofepris,	  que	  sigue	  convertida	  en	  un	   lamentable	  
embudo.	  	  
	  
Frentes	  Políticos/Excélsior	  
Juan	   Ferrer,	   director	   del	   Insabi,	   trae	   buenas	   noticias	   para	   la	   población.	   Señaló	   que	   la	   Secretaría	   de	   Bienestar	   realiza	  
llamadas	  de	   rastreo	  para	   localizar	  y	  vacunar	  a	   los	  adultos	  mayores.	  El	   funcionario	  destacó	  que,	  previendo	  que	  el	  20%	  de	  
esta	  población,	  por	  el	   rango	  de	  edad,	  podría	  estar	  postrado,	   se	   tiene	  especial	  atención	  y	   se	  han	  preparado	  brigadas	  que	  
llegarán	  hasta	  sus	  domicilios.	  Los	  adultos	  mayores	  están	  incluidos	  en	  la	  segunda	  fase	  del	  programa	  y	  se	  les	  vacunaría	  con	  la	  
dosis	  de	  Pfizer-‐BioNTech.	  Por	  si	  fuera	  poco,	  México	  acordó	  con	  Rusia	  la	  compra	  de	  24	  millones	  de	  vacunas	  Sputnik	  V	  contra	  
la	  covid,	  informó	  el	  Presidente	  López	  Obrador.	  	  	  
	  
Confidencial/El	  Financiero	  	  
Cambio	   de	   estilo	   en	   la	   mañanera-‐Si	   bien	   el	   lunes	   fue	   la	   primera	   mañanera	   conducida	   por	   la	   secretaria	   Olga	   Sánchez	  
Cordero,	   en	   sustitución	   del	   conductor	   estelar,	   ayer	   ya	   de	   plano	   marcó	   la	   diferencia	   y	   estilo,	   ordenando	   a	   los	   tres	  
funcionarios	   que	   la	   acompañaron	   en	   el	   salón	   Tesorería,	  Zoé	   Robledo,	   Juan	   Ferrer	   y	   Luis	   Antonio	   Ramírez	  portar	   sendos	  
cubrebocas.	  Todos	  llegaron	  con	  él	  y	  con	  él	  se	  fueron,	  menos	  el	  vocero,	  Jesús	  Ramírez,	  quien	  apenas	  este	  domingo	  dijo	  en	  
una	   entrevista	   televisiva	   que	   se	   contemplaría	   el	   uso	   de	   la	   mascarilla	   como	   parte	   de	   las	   recomendaciones	   de	   los	  
especialistas.	  	  
	  
A	  fuego	  Lento/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportero:	  Alfredo	  González.	  	  
Arturo	  Erdely,	  actuario,	  doctor	  en	  Ciencias	  Matemáticas	  por	  la	  UNAM	  me	  dijo	  que	  en	  junio	  la	  cifra	  de	  personas	  fallecidas	  en	  
territorio	  azteca	  podría	   llegar	  a	   las	  600	  mil.	  Con	  base	  en	   los	  modelos	  matemáticos	  usados	  para	  darle	   seguimiento	  a	  esta	  
crisis	   sanitara,	   estima	   además	   que,	   en	   los	   próximos	   cinco	  meses,	   unos	  85	   millones	  de	   mexicanos	   se	   habrán	   contagiado	  
del	  SARS-‐CoV-‐2;	  es	  decir,	  alrededor	  de	  70%	  el	  total	  de	  la	  población.	  Se	  trata	  de	  una	  cifra	  que	  hasta	  al	  más	  escéptico	  le	  pone	  
los	  pelos	  de	  punta,	  y	  más	  cuando	  nos	  dice	  que	  las	  vacunas	  aplicadas	  en	  este	  momento	  no	  surtirán	  efecto	  de	  inmediato,	  ni	  
servirán,	  por	  ahora,	  para	  lograr	  un	  control	  epidémico	  a	  corto	  plazo.	  	  
	  
Nuevos	  Entornos/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportera:	  Guadalupe	  Gonzalez.	  	  
El	  martes,	   la	  OPS	  emitió	   recomendaciones	  hemisféricas	   respecto	   a	   los	  principales	   asuntos	  de	   salud	  en	   las	  Américas.	  Más	  
específicamente,	   acelerar	   las	   pruebas,	  medicinas	   y	   vacunas	   para	   la	   covid,	  avanzar	   en	   la	   salud	   para	   todos,	   revitalizar	   los	  
esfuerzos	  ante	  las	  enfermedades	  transmisibles	  y	  no	  transmisibles.	  Reporta	  con	  alta	  preocupación	  que	  en	  la	  última	  semana	  
se	  registraron	  más	  de	  2.5	  millones	  de	  nuevos	  casos	  de	  enfermedad	  por	  el	  coronavirus	  en	  el	  continente.	  A	  la	  fecha,	  la	  OPS	  ha	  
logrado	  la	  recaudación	  de	  más	  de	  263	  millones	  de	  dólares	  para	  la	  atención	  a	  la	  pandemia	  en	  la	  región	  de	  las	  Américas.	  	  
	  
Plata	  o	  Plomo/El	  Universal	  	  
Reportero:	  Alejandro	  Hope.	  	  
Los	  bandidos	  no	  descansan.	  A	  días	  apenas	  de	   la	   llegada	  de	   las	  primeras	  vacunas	  contra	   la	  covid	  a	  México,	  ya	  había	  quien	  
vendía	  supuestos	  lotes	  en	  grupos	  de	  Whatsapp	  y	  páginas	  de	  Facebook.	  A	  dos	  o	  tres,pesos	  el	  vial.	  O	  más:	  en	  algunas	  redes,	  
la	  inyección	  se	  ofrece	  hasta	  en	  20,000	  pesos.	  Estas	  ofertas	  son,	  por	  supuesto,	  más	  fraudulentas	  que	  un	  billete	  de	  tres	  pesos.	  
No	  hay	  por	  ahora	  venta	  privada	  de	  ninguna	  vacuna	  en	  contra	  la	  covid.	  Sabrá	  Dios	  qué	  están	  comerciando	  los	  criminales	  que	  
están	  detrás	  de	  estas	  páginas,	  pero,	  con	  casi	  absoluta	  certeza,	  no	  es	  algo	  que	  proteja	  en	  contra	  del	  coronavirus.	  	  	  
	  
Nuevos	  Entornos/El	  Heraldo	  de	  México	  	  
Reportera:	  Guadalupe	  Gonzalez.	  
El	  martes,	   la	  OPS	  emitió	   recomendaciones	  hemisféricas	   respecto	   a	   los	  principales	   asuntos	  de	   salud	  en	   las	  Américas.	  Más	  
específicamente,	   acelerar	   las	   pruebas,	  medicinas	   y	   vacunas	   para	   la	   covid,	  avanzar	   en	   la	   salud	   para	   todos,	   revitalizar	   los	  
esfuerzos	  ante	  las	  enfermedades	  transmisibles	  y	  no	  transmisibles.	  Reporta	  con	  alta	  preocupación	  que	  en	  la	  última	  semana	  
se	  registraron	  más	  de	  2.5	  millones	  de	  nuevos	  casos	  de	  enfermedad	  por	  el	  coronavirus	  en	  el	  continente.	  A	  la	  fecha,	  la	  OPS	  ha	  
logrado	  la	  recaudación	  de	  más	  de	  263	  millones	  de	  dólares	  para	  la	  atención	  a	  la	  pandemia	  en	  la	  región	  de	  las	  Américas.	  	  	  
	  
	  
	  


